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Братские сердечные поздравления
Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель , Совета Мииистров СССР Н . С . Хрущев и Председатель Президетума Верховного Совета СССР Л. И. Брежнев направили руководителям ГДР Вальтеру Ульбрихту, Отто Гротеволю, Иоганнесу Дик- ману и Эриху Корренсу поздравления по случаю пятой годовщины со дня подписания договора об отнощениях между Советским Союзом и Германской Демократической Республикой.

Этот договор, говорится в поздравительной телеграмме, знаменует собой новый исторический этап в развитии отношений между нашими государствами, основанных на полном равноправии, взаимном уважении суверенитета и невмешательства во внутренние дела. Договор содействует укреплению и дальнейшему развитию между СССР и ГДР отношений братской дружбы, тесного и искреннего сотрудничества.

Как отмечается в телеграмме, дружба между народами СССР и ГДР является ярким примером отношений нового типа, основанных «а полном равноправии и взаимопомощи, на ленинских принципах пролетарского интернационализма.В телеграмме подчеркивается, что Германская Демократическая Республика стала важным фактором мира и безопасности в Европе. Как бы ни злобствовали империалистические

силы на Западе, указывается в телеграмме, им не удается приостановить бурное развитие ГДР и рост ее международного авторитета.По случаю пятой годовщины договора между СССР и ГДР Министр иностранных дел СССР А. А . Громыко послал приветственную телеграмму министру иностранных.дел ГДР Лотару Больцу. (ТАСС).
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Боевая задача 
тружеников села

Несмотря на неблагоприятную 
погоду, многие колхозники и рабо
чие совхозов в дни закончившегося 
ударного декадника добились успе
хов в уборке урожая и в выполне
нии плана продажи хлеба государ
ству. 18 сентября хлеборобы 
колхоза имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района рапорто
вали о досрочном выполнении го
дового плана продажи хлеба госу
дарству. В закрома Родины они от
правили 276.000 пудов сибирского 
хлеба.

В этот же день завершили вы
полнение плана хлебозаготовок 
колхозники колхоза имени Ленина 
Асиновского района, несколькими 
днями раньше — хлеборобы сель
хозартели «Пролетарская ^кре
пость»- Пышкино-Троицкого района.

Неплохих результатов в дни 
ударного декадника добились его 
инициаторы — хлеборобы Кожев
никовского района. За прошедшие 
десять дней они убрали около 9 ты
сяч гектаров, что составило 22,4 
процента прироста по уборке. На 
20 сентября кожевниковцы убрали 
почти 60 процентов хлебов, план 
продажи хлеба государству выпол
нили больше чем на 66 процентов.

Лучше других в дни декадника 
трудились рабочие и работницы 
совхозов Томского района, которые 
дали 19 процентов прироста к пла
ну уборки и больше 45 процентов 
к плану продажи хлеба государст
ву.

Значительно повысили темпы 
косовицы, подборки и обмолота 
валков хлеборобы Асиновского, 
Молчановского и Бакчарского рай
онов.

Однако в целом по области тем
пы уборочных работ' и продажи 
хлеба государству оказались дале
ко не удовлетворительными. При
рост по уборке составил только 17 
процентов, по продаже хлеба госу
дарству около 19 процентов. Отста
вание пошло главным образом за 
счет Кривошеинского, Колпашев- 
ского, Парбигского, Шегарского, 
Парабельского районов, которые в 
дни ударного декадника не доби
лись решительного перелома в ра
боте.

О деятельности партийных и со
ветских органов в дни страды мож
но судить прежде всего по тому, 
как они сумели организовать ис
пользование техники, насколько 
производительно организована ра- 
й г а  на токах и сушилках. СЕЙ
ЧАС ВСЕ УБОРОЧНЫЕ АГРЕГА
ТЫ, А  В СЛУЧАЕ НУЖДЫ И 
ВСЕ КОННЫЕ ЖАТКИ, КОН
НЫЕ И ТРАКТОРНЫЕ СЕНОКО
СИЛКИ ДОЛЖНЫ ИСПОЛЬЗО
ВАТЬСЯ ДНЕМ И НОЧЬЮ. В от
стающих же районах даже комбай
ны используются на треть мощно
сти, жатки зачастую стоят у несжа
тых хлебов.

За сутки в Кривошеинском рай
оне, например, выработка на убо
рочный агрегат в среднем колеб
лется от 3 до 5 гектаров. Насколь
ко позорны сейчас такие показате
ли, видно из сравнения с передо
выми колхозами области. Возьмем 
тот же колхоз имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района. 
Здесь, как сообщил нам председа
тель тов. Харигоненков, широко 
применен групповой метод исполь
зования жаток и комбайнов. Опыт
ные механизаторы работают в паре 
с молодыми, малоопытными ком
байнерами. Многие комбайнеры об
ходятся без услуг штурвальных, и 
это не мешает им быть в числе пе
редовых в области. Иван Пахомов, 
Иван Козловский, тт. Майский, 
Богдашкин, Соколов и другие за
нимают ведущее место в областном 
соревновании механизаторов.

Групповой метод использования 
уборочной техники, широкое при
менение раздельного способа убор
ки, круглосуточное использование 
машин, отличная организация ра
боты на токах и сушилках — вот 
секрет успеха на уборке урожая и 
хлебозаготовках тружеников кол-

Обязательство по продаже зерна
в ы п о л н е н о

хоза имени XXI съезда КПСС и 
многих других передовых сельхоз
артелей.

Сейчас успех выполнения обя
зательств, принятых тружениками 
области на 1960 год, всецело зави
сит от темпов уборки. Медлить 
нельзя. Наступили решающие дни 
битвы за хлеб. В СЕНТЯБРЕ 
СКОСИТЬ ВЕСЬ ХЛЕБ, ПОДО
БРАТЬ И ОБМОЛОТИТЬ ВАЛ
КИ, ВЫПОЛНИТЬ ПЛАН ПРО
ДАЖИ ХЛЕБА ГОСУДАРСТВУ

— ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА. ПУТЬ 
К ЭТОМУ ОДИН — УБИРАТЬ 
ХЛЕБА ДНЕМ И НОЧЬЮ, В ЛЮ
БУЮ ПОГОДУ.

Слов нет, при неблагоприятной 
погоде — это трудная задача. Но 
передовики уборки непогоде проти
вопоставили высокую организо
ванность, умелое использование 
всей уборочной техники и выигры
вают битву за хлеб. Многие же ру
ководители колхозов пасуют перед 
трудностями, мало что делают для 
использования своих резервов и 
возможностей.

Возьмем Пышкино-Троицкий 
район. Здесь уборка ведется таки
ми темпами, что грозит огромными 
потерями зерна. Во многих колхо
зах жатки совсем не используются. 
Руководители колхозов «Путь Иль
ича», имени Крупской, «Путь соци
ализма» не организуют ночного ис
пользования уборочных машин, не 
позаботились даже о том, чтобы 
люди жили в полевых станах, полу
чали там горячую пищу.

Колхозы и совхозы области рас
полагают достаточным количеством 
уборочной техники, чтобы завер
шить косовицу хлебов, обмолот 
валков до 1 октября. Дело только 
за тем, чтобы каждую жатку, каж
дый комбайн использовать кругло
суточно и на полную мощность.

Опыт передовиков уборки дол
жен стать достоянием всех.

Долг партийных организаций — 
возглавить борьбу сельских труже
ников за хлеб. На комбайнах, то
ках и сушилках, на вывозке зерна 
государству —  везде должен быть 
зоркий глаз коммунистов. Нужно 
добиться н>1сокого напряжения в 
труде на всех участках хлебного 
потока, круглосуточной работы на 
токах и сушилках. Коммунисты 
обязаны показывать личный при
мер, повести за собой всех хлебо
робов на самоотверженный труд, 
добиться круглосуточного исполь
зования каждой жатки, каждого 
комбайна.

Особое внимание должно быть 
обращено на работу токов и суши
лок. Туда поступает большое 
количество влажного зерна. В ряде 
мест не справляются с подработкой 
и просушкой зерна, и это сильно 
тормозит уборку. Между тем, во 
многих колхозах работа на токах и 
сушилках организована в одну 
смену. С этим нельзя мириться. 
Сейчас ток — решающий уча
сток в битве за хлеб. И сюда долж
но быть приковано внимание руко
водителей.

Нужно повести решительную 
борьбу с потерями хлеба на уборке. 
Топтать необмолоченные валки, 
ссыпать зерно из бункеров комбай
нов на дороги, травить его скоту, 
гноить на токах — преступление. 
Между тем, подобных фактов мно
го. Руководители ряда колхозов 
Бакчарского, Кривошеинского, Ш е
гарского районов махнули рукой на 
потери. Расточительству — не ме
сто на уборке! Каждое выращен
ное зерно должно быть по-хозяйски 
прибрано и сохранено.

Хлеборобы! Коммунисты и ком
сомольцы! Зима приближается, а 
у нас еще половина урожая не уб
рана. Не дадим непогоде погубить 
хлеба! Мобилизуйте все силы и 
возможности на то, чтобы в сен
тябре завершить уборку урожая и 
выполнить план продажи хлеба 
государству.

18 сентября хлеборобы нашей артели выполнили свое обязательство по продаже зерна государству на 100,3 процента. В закро.ма государства вывезено 7.023 центнера зерна.С обязательством колхозники успешно справились прежде всего потому, что этому была подчинена вся организаторская и политико-массовая работа правления артели и партийной организации. Перед началом убо.рки в колхозе было проведено расширенное заседание правления артели и партийной организации. На этом заседании мы рассмотрели и утвердили рабочие планы на период уборки. Затем провели совещание с механизаторами. Хлеборобы приняли обязательства, вызвали друг друга на соревнование.Правление артели позаботилось о создании хороших бытовых условий для хлеборобов. Было организовано горячее питание прямо в поле для всех колхозников, занятых на уборке. Механизаторы ночуют в полевых вагончиках. Лучшим механизаторам, шоферам, трактористам, работникам токов, добившимся высокой выработки, каждую пятидневку вручаем де-

Б е с е д а  с  п р е д с е д а т е л е м  
к о л х о з а  и м е н и  Л е н и н а  

А с и н о в с к о г о  р а й о н а  
В .  М .  В о л к о в ы м

нежную премию. Члены правления, секретарь партийной организации по нескольку раз в день бывают на полях. Итоги соревнования бригад, механизаторов сообщаются ежедневно.Плохая погода не останавливала наших лучших хлеборобов тт. Бата- нина, Денисова, Епифанова и других. Они вели косовицу и подборку валков круглые сутки. В ненастную погоду, при небольшом дожде, косовица не прекращалась. В среднем ежедневно каждым подборщиком подбиралось 20— 24 гектара хлебов, каждой жаткой скашивалось по 15— 18 гектаров, на прямом комбай- нировании выработка на комбайн составляла 13— 14 гектаров.Механизаторы старались использовать каждый погожий час. Они не уходили с поля даже в самые ‘проливные дожди, а как только дождь пере

ставал, машины включались в рабо- ту.Бригадиры комплексных бригад тт. Яковлев и Гнедков четко организовали вывозку зерна от комбайнов на тока и с токов на заготовительный пункт в г. Асино.В нашем колхозе 4 тока, два из них механизированы. Перед началом уборки вступил в строй новый механизированный ток в Больше-Дорохо- во.Дорожа временем, шоферы днем возили зерно с полей на тока, а ночью — с токов на заготовительный пункт. 10 колхозных автомашин справлялись с перевозкой всего зерна. Замечательно потрудились шоферы тт. Зубарев, Киселев, Кондратов и другие. Из работников токов особенно хорошо работали сушильщики тт. Зыков, Цыркунов. Они работали посменно круглые сутки две недели.На 20 сентября план уборки зерновых мы выполнили на 71 процент. Механизаторы намерены закончить уборку зерновых в ближайшие 3— 4 дня.
Нет, погода ни чем

м и р  б ез  о р у ж и я

Отмечая годовщину выступления Никиты Сергеевича Хрущева на 14-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН, Советский комитет защиты мира провел 19 сентября в Доме дружбы с народами зарубежных стран вечер, который назывался «За мир без ору- Ж1ИЯ и войн».Участники вечера направили в Нью-Йорк на имя главы советской делегации Н. С. Хрущева телеграмму, в которой, в частности, говорится:
«Вместе со всеми людьми доброй 

воли м ы  вы раж аем  над еж д у, что 

1 5 -я  сессия Генеральной Ассамблеи 

ООН найдет правильное реш ение са

мой а ктуа л ь н о й  проблемы наш его

— проблемы всеобщего, 

контрол ируем ого  разору-
времени • 

полного  и 

ж е н и я .
Д орогой Н и ки та  С ергеевич! П оз

вольте нам —  представителям  об

щ ественности стол ицы  вел ико го  Со

ве тско го  государства  пож ел ать Вам 

больш их усп е хо в  в борьбе за м ир, за 

л и кв и д а ц и ю  го н ки  во о р уж ен и й , за 

освобождение человечества рт у гр о 

зы  ядерной в о й н ы , за претворение в 
ж и з н ь  начертанной  Вами величест

венной програм м ы  всеобщ его и пол 
ного р а зо р уж е н и я .

Да здравствует мир без о р у 
ж и я , без в о й н !» . (ТАСС).

Закончился ударный декадник по завершению уборки урожая и выполнению плана продажи хлеба государству, а в Пышкино-Тро'ицком районе половина урожая еще находится в поле. Производительность труда механизаторов по-прежнему остается очень низкой. В отдельные дни выработка на Жатку не превышает и одного гектара, а на комбайн —  4 гектаров.Почему в Пышкино-Троицком районе уборка урожая идет такими низкими темпами?На этот вопрос секретарь Пышки- но-Троицкого райкома партии тов. Никулин, начальник инспекции сельского хозяйства тов. Рычков, главный агроном инспекции тов. Аршу- ляк, некоторые председатели колхозов и секретари колхозных партийных организаций отвечали, как правило, однотипно: виновата погода, дожди не дают убирать хлеб.Но в погоде ли дело? Нет, не во всем погода виновата. Есть немало других причин, которые сдерживают уборочные работы. Руководители района о них говорят меньше, но именно в этих причинах и заключается весь корень «зла».В первую очередь надо сказать об организации труда на уборке урожая. Вот как начался один из дней в колхозе «Путь социализма».Уже второй день погода стояла ясная, солнечная. Работу на полях можно было начинать с раннего утра. Но только к 8 часам начали собираться люди в колхозной конторе. Вначале пришли бригадиры. Потом по одному стали появляться шоферы.—  Почему вы не в поле? —  спрашиваем у них.—  А что делать там? —  отвечает шофер Зюзин.— Ведь в поле нет еще ни одного комбайнера.На самом деле, механизаторы приступили к работе лишь в 10 часов утра, а В. Залевский и Л. Залевский I начали работу около 11 часов утра. 'В колхозе «Путь социализма» еще стоит на ко'рню 1.300 гектаров хлеба. Убрана только третья часть посева зерновых. А времени на уборку урожая осталось в обрез. Чтобы уборочная страда в колхозе была закончена к намеченному сроку —  к 25 сентября, механизаторы должны давать в день по полторы— две нормы. Комбайнеры же не всегда вьшолняют и норму.К началу уборочных работ в этой сельхозартели техника не была подготовлена. Здесь не хватало опытных механизаторов. К руководству колхозом пришел новый председатель, бывший бригадир тракторной бригады тов. Нахтигалов. Только практическая помощь районных организаций могла изменить положение дел в колхозе. Но такой по-чощи ни районный комитет партии, ни райисполком, ни районная инспекция сельского хозяйства колхозу не оказали. Правда, районный комитет партии принял решение послать в' колхоз бригаду опытных механизаторов из РТС, которые помогли бы колхозникам быстро отремонтировать технику, и направить на работу в колхоз на время уборки бригаду опытных комбайнеров, но это решение осталось на бумаге.И вот результат. Техника ремонтировалась в колхозе уже в ходе уборки. И сейчас бывают такие дни, когда из-за всевозможных неполадок на

полях простаивает третья часть всех комбайнов я тракторов. Поэтому за день в колхозе убирают обычно по 30— 40 гектаров хлебов, хотя убирать надо в два-три раза больше. На комбайнах работают люди, которые еще не научились даже как следует обращаться с техникой.
•**...Ж атка прошла по полю два круга и остановилась. Опять поломка.- Машинист жатки тов. Воронов из колхоза «Путь Ильича» устало вытирает платком лоб.—  Снова порвалось полотно. Опять два часа простоя.Еще не было ни одного дня с начала уборки, чтобы в колхозе «Путь Ильича» на поле работали все четыре имеющиеся жатки. Часто случаются всевозможные поломки. Хлеба в этом году стоят густые, высокие— только коси. Но жатки не выдерживают большой нагрузки —  рвется полотно, выходят из строя другие части. Поэтому производительность труда механизаторов очень низка —  5— 6 гектаров в сутки.Недавно все колхозы нашей области облетела хорошая весть: механизаторы тт. Матюшкин и Сижук из Пышкино-Троицкого района убирают хлеб в любую погоду! Они заменили полотно жатки цепями и тем самым предотвратили поломки полотна в дождливую погоду. Производительность труда увеличилась втрое.Со всей области приезжали в Пышкино-Троицкий район механизаторы, чтобы ознакомиться с ценным почи

ном и внедрить его у себя. По этому случаю в колхозе имени Ленина, где работает тов. Сижук, состоялся специальный семинар главных инженеров РТС.Какие богатые возможности открывались перед колхозниками Пышки- но-Троицк6го района в резком уве- .чичении темпов уборки урожая! Но ни районный комитет партии, ни райисполком, ни работники районной инспекции сельского хозяйства не проявили горячей заинтересованности, чтобы внедрить этот ценный почин во всех колхозах района. В колхозах Пышкино-Троицкого района механизаторы по-прежнему остались в плену у погоды.Не получил в Пышкино-Троицком районе широкого распространения и раздельный способ уборки. Например, в сельхозартели «Путь социализма» по существу еще не были в работе две лаЛетные и одна безлафет- ная жатки. Простаивают жатки в ко.чхозах «Путь Октября», имени Ленина, «Путь Ильича».Недооценка раздельного способа уборки урожая мешает взять нужные темпы косовицы хлебов в Пышкино- Троицком районе.Во многих колхозах района плохо организована вывозка хлеба с токов.Задача районных организаций состоит сейчас в том, чтобы в ближайшие дни мобилизовать все резервы на уборку урожая. Это значит, что в каждом колхозе необходимо круглосуточно использовать все жатки, комбайны.
Ю . НЕСТЕРОВ.

(Н а ш  спец . ко р р .) .

Смирились с потерями 
зернав ко.чхозе «Победа» Туганского района в этом году выращен богатый урожай всех зерновых культур, особенно пшеницы. Отдельные ее участки дают до 30 центнеров зерна с гектара. Сейчас на прямом комбайнлро- вании здесь занято 10 комбайнов, уборка идет высокими темпами. Однако руководители колхоза и механизаторы забывают о качестве уборки.Значительная часть зерновых здесь убрана раздельным способом, но ни одно поле предварительно не было обжато, поэтому первые рядки, как правило, уложены на траву, дорогу, развешаны по кустам. Большая часть зерна в них уже погибла: на дорогах их обмолотил проезжавший транспорт, а в траве зерно проросло и сгнило. Предварительной подготовки фронта работ для прицепных комбайнов и сейчас не производится, поэтому первый круг нередко комбайн про-
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ЛЕНИНГРАД. На заводе «Вибратор» освоен серийный вы
пуск экспонометра «Ленинград-2». Прибор предназначен для 
определения правильной экспозиции при фото-или киносъемке.
В этом году предприятие выпустит десятки тысяч таких экспо
нометров, а в будущем году их производство значительно воз
растет. Экспонометр имеет шкалу выдержек от одной тысячной
секунды до 15 секунд. т».

На снимке; контролер отдела технического контроля В. К. Ов- 
чинкина проверяет экспонометры «Ленинград-2».

(Фотохроника ТАСС).

Москвичи говорят: большого успеха 
Вам, Никита СергеевичБыстро облетела предприятия и учреждения Москвы весть о прибытии в Америку II. С. Хрущева и членов делегаций социалистических стран, участвующих в XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. С этой сессией, участием в ее работе Н. С. Хрущева москвичи, как и все труженики земли, связывают свои самые светлые надежды с упрочением иипа на земле.Моторосборщик завода имени Владимира Ильича А. Малахов ,̂ участник Великой Отечественной войны, отец большой семьи, заявил:—  Вторая мировая война принесл^а народам много горя и̂  страданий, оставила миллионы людей без крова, детей без отцов. Новая война с применением атомного оружия может принести людям еше более страшные бедствия.За мир, за разоружение, против войны выступают сейчас сотни и сотни ми.члионов трудовых людей нашей

планеты. Приезд Н. С . Хрущева в США для участия в работе сессии Генеральной Ассамблеи ООН позВ’ОЛяет надеяться, что вопрос о полном и всеобщем разоружении станет наконец- то на реальные рельсы.Московские электромашиностроители желают Н. С. Хрущеву успеха в его нелегком труде на благо мира.—  Мы с товарищами, —  сказал конструктор московского завода «Динамо» К. Прусов, —  создаем новые электрические машины. Вечерами занимаюсь в энергетическом институте. Я люблю свою мирную профессию. Мне, как и всем советским людям, не нужна война. Мы заняты мирным трудом и все сделае.м.для того, чтобы предотвратить войну. Мнение советского народа, всех честных людей на земле, их стремление к миру и выскажет Никита Сергеевич Хрущев на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Большого ему успеха в велитсом благородном деле. (ТАСС).
Мы уверены в торжестве 

правого дела

кладывает по неубранному хлебу, втаптывая зерно в землю.Особенно велики потери во второй бригаде, которой руководят бригадир тов. Проничев. Здесь хлеб теряется и в поле и на токах. На токах этой бригады скопилось много зерна, зерно поедает скот. Правление артели штрафовало колхозников, чей скот безнадзорно гулял по току, но этих мер оказалось недостаточно. Скот продолжает поедать зерно, а тов. Проничев равнодушно проходит мимо.Много теряется хлеба и при пере возках. В результате разгильдяйства отдельных механизаторов и бригадиров колхоз с каждого гектара потерял не менее 3 центнеров зерна.Непонятно, почему правление колхоза и его председатель тов. Пысго гов мирятся с огромными потерями зерна?
Е . ВА С И ЛЬЕ В.

Будущие механизаторы— 
на полях

в  области открыты три учи
лища механизации сельского хо
зяйства. Одно из них. располо
женное в селе Сосновка, вблизи 
города Асино, нынче расширяет
ся. Здесь заканчивается строи
тельство нового учебного корпу

са. В его сооружении принимали 
активное участие сами учащие 
ся. в

Сейчас будущие механизато
ры с закрепленной за ними тех
никой помогают хлеборобам об
ласти в уборке урожая.

РИГА, 19 сентября. (ТАСС). В канун открытия 15-й сессии Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций коллективы предприятий латвийской столицы шлют свои добрые пожелания Никите Сергеевичу Хрущеву.Сегодня на крупнейшем предприятии города —  электромашиностроительном заводе состоялось собрание представителей общественных организаций, цехов и служб. Выступивший на собрании лучший слесарь Виктор Гвоздев сказал:—  Нас радует неутомимая энергия Никиты Сергеевича Хрущева. Его поездка на сессию ООН — новое доказательство неуклонного стремления Коммунистической партии. Советско

го правительства и всего нашего народа решить важнейшую проблему современности — всеобщего и полного разоружения.В-письме Никите Сергеевичу Хрущеву электромашиностроители пишут;
«М ы  уве р е н ы  в торж естве  правого  

дела и требуем, чтобы  предл ож ения  
наш ей делегации о всеобщем и пол
ном р а зо р уж е н и и  бы ли п р и н я ты  1 5 -й  
сессией Генеральной Ассамблеи и 

стали  бы ко н кр е т н о й , ясной и че тко й  

програм м ой обеспечения мира. 

Ж елаем Вам, Н и ки та  С ергеевич, доб

рого здоровья и успе хо в  в этом вели

ком  деле».Ради мира на землеМы узнали, что турбоэлектроход «Балтика» прибыл в Нью-Йорк. Теперь делегация нашей страны во главе с Никитой Сергеевичем Хрущевым находится на американской земле. Нам хочется пожелать Н. С. Хрущеву —  нашему верному и мужественному борцу за мир большой удачи.Снова с высокой трибуны сессии Генеральной Ассамблеи ООН выступит Н. С. Хрущев. Каждое его слово

поддержит весь советский народ. Мы знаем, что нашему родному Никите Сергеевичу будут вновь аплодировать на всех континентах люди разных профессий и национальностей. Это потому, что Н. С. Хрущ'ев будет защищать в Нью-Йорке самое священное иля человека —  мир.
3 . В И Ш Н Я К О В А , 

сверловщ ица цеха N° 5  Т ом ско го  
завода р е ж у щ и х  и н струм ентов .

Д в а  т р а к т о р а  
в е д е т  о д и н  ч е л о в е кв Октябрьском совхозе Максимо- Горьковского района Павлодарской области начались производственные испытания тракторов «ДТ-54», управляемых по радио. Двумя агрегатами в поле управляет один человек. Установленный на переднем тракторе приемник получает из кабины второ

го трактора, где находится водитель, сигналы и передает их органам управления. На расстоянии до ста метров от второго трактора первая машина «делает» все, что ей приказывают по радио., (ТАСС),
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43-й ГОДОВЩИНЕ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ
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'■  На трудовую вахту в честь 43-й годовщины Велшюго Октября ста
новятся монтажники томского участка треста <?Стальмонтаж». Они 
поддерживают почин строителей УНР-292 о своевременном вводе в 
строй объектов промбазы стройиндустрии.

На снимке (слева направо): бригадир тов. Заньков, монтажники 
тт. Кузнецов, Соловьев, Букин и Корсаков.

Фото Ф. Хитриневнча.

В Томском горкоме 
К П С С

Шире размах 
предоктябрьского 

сореенования
Стремясь достойно встретить 

43-ю годовщину Великой Октябрь
ской социалистической революции, 
передовые предприятия Томска 
встали на предоктябрьскую трудо
вую вахту и взяли на себя повы
шенные социалистические обяза
тельства.

Коллектив завода «Томкабель» 
обязался досрочно выполнить план 
октября и десятимесячную про
грамму, выпустить сверхплановой 
продукции на 11,5 миллиона руб
лей, освоить новые виды продук
ции и досрочно внедрить организа
ционно-технические мероприятия 
по автоматизации и механизации 
производства.

Высокие обязательства взяли 
также коллективы Томского шпало
пропиточного завода и пмедовые 
строительные бригады УНР-292.

Коллективы заводов «Томкабель» 
и шпалопропиточного, передовые 
бригады УНР-292 обратились ко 
всем коллективам измышленных 
предприятий и строек Томска и об
ласти с призывом встретить 43-ю 
годовщину Великого Октября новы
ми трудовыми успехами.

Томский горком КПСС поддер
жал патриотическую инициативу 
каЗльщиков, шпалопропитчиков и 
строителей промбазы стройиндуст
рии и рекомендовал хозяйственным 
руководителям, партийным, проф
союзным и комсомольским органи
зациям предприятий и строек 
г. Томска широко развернуть со
циалистическое соревнование в 
честь 43-й годовщины Великого 
Октября.

Бюро горкома КПСС призвало 
трудящихся промышленных пред
приятий и строек еще с большей 
настойчивостью бороться за выпол
нение решений июльского Пленума 
ЦК КПСС, добиться досрочного 
выполнения заданий второго года 
семилетки по всем технико-эконо
мическим показателям и принятых 
социалистических обязательств.

К  завет ной целиЕсли вы зайдете на территорию Томского шпалопропиточного завода, на первый взгляд может даже показаться, что он не работает. Нет здесь привычного заводского шума, мало видно людей. Но это —  только на первый взгляд. Вот чуть дрогнула стрела одного из башенных кранов, спрятавшихся за высокими штабелями шпал. Гудит на узкоколейке паровозик, ведя за собой целый выводок вагонеток. Бруе за брусом несет на себе лента транспортера. Около пропиточного цеха вспыхивает огонек электросварки. Мощные машины и механизмы заменяют труд сотен людей. Идет обычный трудовой день. А  за триста шестьдесят пять таких дней во все концы страны с завода отправляется более двух миллионов шпал.В начале нынешнего года коллск- тав решил бороться за звание завода коммунистического труда. Приняв повышенные обязательства, шпало- пропитчики намного перевыполняют их. Восьмимесячная программа выполнена по пропитке шпал на 104 процента, значительно перевыполнены задания по отгрузке готовой продукции и другим показателям^ 'Из чего складываются эти проценты? Взять, к примеру, разгрузку шпалосырья. Бригады тт. Бойко и Петраченко перевыполняют дневные задания в два е половиной раза. Еще больше выработка у бригад тт. Буй- ницкого, Никифорова, Трухина и других.Тяжел труд лесозаготовителя и де- ревообработчика. Но год от года все больше механизмов приходит на помощь человеку.Так было и в рейдовом цехе, где работают названные выше бригады. В июле здесь пустили новый, восьмой по счету, конвейер. Не очень сложный, казалось бы, механизм, а завод получил возможность дополнительно принять и уложить в высокие штабеля 150 тысяч шпал. За семь месяцев разгружено на 11 барж больше, чем за такое же время в прошлом году.Люди, работающие на заводе, ищут и находят все новые возможности облегчить труд, повысить его производительность. Начальник цеха погрузки тов. Кречетов предложил из

готовить небольшие транспортеры-погрузчики. Труд грузчиков на этом участке изменился —  они уже не носят шпалы на плечах, а лишь стаскивают их с конвейера. Транспортер-погрузчик подхватывает шпалы и сбрасывает их в пропиточную вагонетку.Для выгрузки леса из воды на заводе установлены лесотаски. Ее зубья захватывают брусья прямо в воде и поднимают их на эстакаду. Но тут механизация кончается. Все остальные операции пока выполняются вручную.По предложению рационализаторов завода скоро и сюда придут механизмы. Лесотаску № 1 заменит конвейер, а сгружать брусья и укладывать их в штабеля будет башенный кран.Пропиточный —  один из ведущих цехов завода. В нем шпалы пропиты-, ваются антисептиком, который убивает в древесине микробы, и смолистыми веществами. Здесь также активно трудятся рационализаторы. Недавно переоборудован вакуумный конденсатор, служащий для отсоса антисептика. Прежде он часто забивался нафталином, теперь это устранено, и качество пропитки повысилось.Старший мастер механического цеха тов. Пароконный и тов. Кречетов предложили использовать отработанный пар для подогрева антисептика в рабочих цилиндрах и в баках- хранилищах. Раньше пар просто выбрасывался. Это позволит ЭК0Н0М1ИТЬ ежегодно около 11 тысяч рублей.Для улучшения маневровой работы завод получил новые, более мощные паровозы, тепловоз. Половина всего подвижного узкоколейного состава переведена на автосцепку, что облегчило труд сцепщиков. Рационализаторская мысль не дремлет и тут. Слесарь тов. Байбарин, например, изготовил специальный пресс, на котором гнутся уголки для автосцепов.Новые машины, механизмы, появляющиеся на заводе, требуют от рабочих технических знаний.К организации профессиональной учебы на заводе подошли по-деловому. Составили списки желающих учиться, наметили тематику для занятий, нашли помещения. Ученые Томского электромеханического ин

ститута инженеров железнодорожного транспорта бесплатно читают лекции для рабочих на самые различные темы —  по технике безопасности, правилам технической эксплуатации, по технологии металлов, по ремонту железнодорожных путей и многие другие. Частыми гостями стали на заводе доцент тов. Брок, кандидат технических наук тов. Лебедев, кандидат экономических наук тов. Ларина, преподаватели тт. Левченко и Зудин.Каждый рабочий завода стремится в совершенстве знать свое дело. По этого мало. Если хочешь, чтобы твой коллектив был передовым, сумей в нужную минуту заменить товарища на его участке, знай и его специальность. Поэтому машинист парового крана тов. Лётов и -электромонтер тов. Кель научились работать на башенном кране, маляр тов. Филькин учится штукатурному делу, смежными профессиями овладели и другие рабочие.Многие шпалопропитчики повышают не только свой технический, но и общеобразовательный уровень.Бригадир тов. Петраченко занимается в вечерней школе, передовой грузчик Юрий Серебряков успешно учится на вечернем отделении физико- математического факультета Томского университета.Творчески трудится небольшой коллектив Томского шпалопропиточного завода. По итогам соревнования за второй квартал он завоевал переходящее Красное знамя Томского горкома КПСС и горисполко.ма. Шпалопропитчики одними из первых в городе приняли на себя повышенные обязательства в честь 43-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции.К 7 ноября решено дать на два миллиона рублей продукции сверх установленного задания, повысить производительность труда на три процента против плана, дать 2 миллиона рублей сверхплановой экономии.Рабочие шпалопропиточного завода наметили себе заветную цель — стать коллективом коммунистического труда, и они настойчиво добиваются ее.
в .  ЛЕН ДО В.

Поддержим
почин

строителейПо мере того, как растет индустриализация строительства, все больше на стройках дела для нас, монтажников. Именно мы осуществляем на площадках процесс сборки зданий II сооружений из конструкций и узлов, изготовленных на заводах стройиндустрии.Наша бригада из 12 монтажников работает в Томске пятый год. Нами установлены железобетонные конструкции на многих объектах промбазы, в цехе железнодорожных подшипников и других промышленных корпусах. За этот сравнительно короткий срок многое изменилось в нашем деле. На стройках появились новые железобетонные конструкции, выпуск которых освоилй на заводах треста «Строй дета ль».Эти мощные конструкции мы монтируем с помощью дизель- электрического крана новой конструкции грузоподъемностью 30 тонн. Крановщик Борис Иванов .хорошо использует новую те.хни- ку. Когда огромная 18-метро- вая балка повисает на стропах и медленно подплывает к месту укладки, многое зависит от крановщика, от того, как он «держ»1Т в руках» управление машиной.
щ  Наши монтажники тоже не зе- ^ в а ю т . Особенно хорошо освоили монтаж крупных конструкций Михаил Букин, Геннадий Кузне- “цов. Оба они учатся. Букин на пятом курсе В;Счернего строительного техникума, Кузнецов —  в девятом классе школы рабочей молодежи. Не отстают от них слесари- монтажники Василий Адаменко, Федор Соловьев и другие.Наша бригада ознакомилась с хорошим почином комплексной хозрасчетной бригады тов. Бондаренко из коллектива наших генеральных подрядчиков —-УНР-292. Мы горячо одобряем их почин —̂  развернуть в дни предоктябрьской вахты соревнование за своевременный ввод в строй пусковых объектов промбазы. Включаясь в соревнование, мы обязуемся:

см онтировать ж елезобетонны е 
ко н с т р у кц и и  производственного  
ко р п уса  рем онтн о-м ехани ческого  
завода к  15  октября .П од крановы е  
п у ти  ул о ж и т ь  в нем к  1 ноября;

вы пол н ять  новы е, пересм отрен
ны е  нормы  ежем есячно на  1 3 0  
процентов ;

до ко н ц а  года всем м о н та ж н и 
кам  бригады  п о вы си ть  кв а л и ф и ка 
ц и ю  на один разряд.Сроки окончания монтажа можно бы «поджать» еще, но для этого требуется более оперативная( чем сейчас, подача сборного железобетона с завода № 3 треста «Стройдеталь». Работники этого предприятия нередко заставляют нас стоять в ожидании конструкций, вместо того, чтобы создать на площадке хоть небольшой задел сборного железобетона. Например, нам давно нужны кровельные балки, по которым укладываются покрытия корпуса, —  строители зовут их БО-12-3. Их njjKa не прислали из 46 ни одной. Точно такое же положение с плитами пе  ̂рекрытий бытовых помещений корпуса.Мы постараемся наладить боевое содружество с работниками завода М  3 треста «Стройдеталь» и надеемся, что они примут все меры к тому, чтобы выполнить график подачи на нашу стройплощадку сборного железобетона, по- [- могут нам выполнить обязательства.

А . ЗА Н Ь КО В , 
бригадир том ско го  у ч а с тка  

треста « С тал ьм онтаж » .

В пятилетний поход 
за знаниями

Е  концу семилетки коллективу Томского электролампового завода предстоит выполнить огромный ооь- ем работ по техническому переоснащению производства.Сейчас в цехах монтируются и осваиваются несколько автоматических линий, модернизируются старые станки и машины, будет внедрен ряд других сложных агрегатов. Все это позволит за семилетие более чем в полтора раза повысить производительность труда.Важнейшим условием успешной борьбы за технический прогресс является неуклонный рост политической сознательности и технической подготовки кадров. Внедрять в производство новую технику, эффективно ее использовать могут лишь люди, умеющие управлять сложными машинами и автоматами, обращаться е приборами, пользоваться расчетами и чертежами.Учитывая это, партийное бюро завода совместно с завкомом решили до конца года разработать на оставшие^ ся пять дет семилетки пефспективяый план повышения культурно-технического и общеобразовательного уровня рабочих и служащих завода.Цель такого плана —  вовлечь в поход за знаниями каждого рабочего и работницу, дать им необходимые знания для эффективного использования новой техники, прогрессивной технологии и широкого применения передового производственного опыта.С чего мы начали эту работу? Цфежде всего, с бесед с рабочими и служащими. Каждому человеку помогли избрать наиболее приемлемую форму учебы на 4— 5 лет с учетом задач производства, уровня подготовки, семейных обстоятельств.Формы учебы рекомендованы самые разнообразные: вечерняя и заочная сеть специальных учебных заведений, общеобразовательных школ, система политического просвещения, начальные экономические кружки, школы мастеров и передовых методов труда, кружки по изучению нового оборудования и технологии, грушю- вое и индивидуальное обучение вторым и смежным профессиям и т. д.Многообразие форм обучения позволяет удовлетворить запросы каждого, охватить учебой всех трудящихся. На пять лет люди намечают себе большие перспективы приобретения знаний. Личные планы тесно увязываются с планами цеха, завода.Вот молодой коммунист Виктор Семенов. Работая бригадиром слесарей, он закончил нынче вечернюю среднюю школу. За пятилетку он решил окончить вечерний университет

марксизма-ленинизма и поступить в политехнический институт.В течение пятилетки намерен окончить политехнический институт слесарь цокольного цеха Анатолий Чигаков. Настройщик Константин Назаров и слесарь Равиль Сайдашев решили окончить вечернюю среднюю школу. В школах, техникумах я институтах будет учиться нынче более двухсот человек.Но подавляющее большинство рабочих завода будет в течение пятилетки чередовать учебу в начальных экономических кружках с учебой в' кружках политпросвещения. А некоторые из них решили одновременно с этим осваивать вторые профессии.Инициативу по организации изучения рабочими нового оборудования, передовой технологии и лучших^ методов труда взяли на себя на общественных началах инженеры и техники завода, а обучение вторым и смежным профессиям —  общественные инструкторы из числа передовых и наиболее квалифицированных рабочих. Рабочим и работницам, успешно закончившим обучение и выпускающим продукцию отличного качества, будут выдаваться специальные удостоверения.С начала нового учебного года у нас начнут работать 36 кружков и семинаров политического просвещения. Они сформированы с учетом идейных запросов коммунистов и беспартийного актива, уровня их ^политической и общеобразовательной подготовки, характера трудов'ОЙ деятельности.Пропагандистами кружков, семинаров и школ утверждены коммунисты, наиболее нодготовлевные теоретически и хорошо знающие производство. Это— инженеры, руководители отделов и цехов, опытные мастера.В прошлом году партийное бюро завода недостаточно занималось обобщением и распространением положительного опыта пропагандистов, редко проводились с ними семинары, мало обращалось внимания на действенность пропагандистской работы.Партийная организация учла ошибки и прома.хи прошлого года и принимает меры к тому, чтобы по.ти- тическое и экономическое просвещение масс стало более действенным, целеустремленным, связанным с жизнью и проявлялось в конкретных производственных результатах.
Ф. ЕМ ЕЛЬЯ Н О В, 

секретарь пар ти й но го  бюро 
электролампового завода.

3 S  м о с х с р е с и ш х  ч т е п я А
Асиновская районная бийяно-' 

тека организовала воскресные 
чтения. Они устраиваются еж е-. 
недёльно, по особому плану. 
Уже проведено 36 чтений. Об их 
содержании жители города опо
вещаются заранее через красоч
ные афишы,. районную печать и 
по радио.

К воскресным чтениям при? 
впекаются партийные, советские 
и инженерно-технические работ
ники. учителя, пенсионеры. При 
^льшом количестве слушателей 
прошли воскресные чтения о 
международном положении, а 
также на темы; «От искусстзен- 
ных спутников Земли — к меж
планетным полетам», по изуче- 
нию материалов июльского Пле
нума ЦК КПСС, о новинках

сельскохозяйственного произ
водства, о жизни и деятельности 
В. И. Ленина, о творчестве А . П. 
Че.хова, о великом русском ар
тисте Шаляпине, лучших произ-. 
ведениях советской литературы 
за 1959 год.

Эти мероприятия проводится 
в форме лекций, бесед, читок и 
рассказов, воспоминаний, дис
куссий.' При этом проигрывают
ся соответствующие граммплас- 
тинки, выступают участники ху
дожественной самодеятельности. 
Намечен также показ хрони
кально-документальных филь
мов.

По воскресным дням обычно 
читальный зал библиотеки быва
ет полон.

В. ПОЗДНЯКОВА.

Для лесозаготовителей
На Сангальском лесопункте 

Каргасокского леспромхоза за
канчивается строительство ти
пового клуба. В нем будет зри
тельный зал на 250 мест, ком
наты для кружковой работы.

Сейчас ведется внутренняя от- 
дёлка помещений.

Седьмого ноября лесозагото
вители соберутся в новом клубе 
на торжественное заседание, по
священное 43-й годовщине Ве
ликого Октября.

Выполним решения и ю лье ново Пленума ЦИ НПСС

Быстрее создавать новые машины
X X I съезд КПСС в числе других важнейших вопросов технического прогресса обратил особое внимание на улучшение конструирования новых машин, агрегатов, приборов и других изделий. Июльский Пленум ЦК КПСС еще раз подчеркнул, что вновь создаваемое оборудование и приборы по свои.м технико-экономическим показателям должны отвечать современным требованиям.Наше специальное конструкторское бюро электромашиностроения еще молодое. Оно создано при Томском совнархозе немногим более двух лет.Создание специализированной конструкторской организации в нашем экономическом районе позволило более квалифицированно, чем это было раньше на предприятиях, решать вопросы проектирования новых изделии, разработки более совершенных конструкций электрических машин и аппаратов взамен устаревших, больше уделять внимания автоматизации и механизации производственных процессов.Выполняя указания Коммунистической партии, наши конструкторы ведут разработку более совершенных конструкций электродвигателей. Особое место в этом году в нашей работе занимают асинхронные электродвигатели новой-единой серии.В настоящее время завод «Снб- электромотор» выпускает асинхронные электродвигатели единой всесоюзной серии второго, третьего и шестого габаритов. Эта серия существу'' ет десять лет и в значительной сте

пени устарела. Всесоюзным научно- исследовательским институтом разработан проект новой единой серии асинхронных электродвигателей А2 и А02 взамен существующей.Новая серия электродвигателей А02 имеет лучшие энергетические и весовые показатели в сравнении со старой се’рией и стоит на уровне лучших аналогичных зарубежных серий. Благодаря применению новых электротехнических материалов удалось получить большую экономию цветных и черных металлов. Годовой экономический эффект от внедрения только четвертого габарита этой серии составит около 10 миллионов рублей. В процессе этой работы было изготовлено более 100 образцов, внесен ряд изменений в основной проект Всесоюзного научно-исследовательского института и выпущена техническая, документация, переданная заводу «Сибэлектромотор» для организации серийного производства. В четвертом квартале этого года завод «Сибэлектромотор» начнет изготовление этих машин, а с 1962 года старая серия будет полностью снята с производства.Сейчас наши конструкторы трудятся над созданием ряда модификаций этих двигателей. Новая серия в отличие от старой предусматривает большое количество модификаций. Будут выпускаться электродвигатели с повышенным скольжением, с повышенным моментом, с фазным ротором, текстильные, многоскоростные, малошумные, со встроенным электромагнитным тормозом, тропические, вла

гостойкие, морозостойкие, химостои- кие и другие электродвигатели. Такое большое количество разновидностей электродвигателей одной серии представляет большие удобства при их эксплуатации, значительно расширяет применение двигателей в народном хозяйстве.Сейчас создается техническая документация и изготавливаются опытные образцы на большую часть вышеперечисленных модификаций. Эта работа будет закончена в будущем году. Тогда же завод «Сибэлектромотор» должен начать серийный выпуск этих машин.■ Нашим конструкторским бюро совместно с конструкторами Томского электромеханического завода создан гидротолкатель на 50 килограммов для различных кранов.В настоящее время на кранах применяются тормозные магниты, которые очень ненадежны в эксплуатации. На их изготовление идет много меди. Применение гидротолкателей взамен тормозных магнитов увеличит надежность работы тормозов в кранах, сэкономит стране большое количество меди. Только на выпуске 10 тысяч гидротолкателей, которые должны быть изготовлены в этом году, будет сэкономлено 100 тонн меди. Ожидаемый экономический эффект от внедрения гидротолкателей составит ок'оло 5 миллионов рублей в год. В настоящее время в нашем бюро изготовляется опытный образец еще более эко-номичного двигателя для гидротолкателя на 50 килограммов. Большинство деталей этого двигателя

будет изготовляться из алюминиевых сплавов путем литья под давлением.Спроектированы и скоро будут изготовлены опытные образцы электродвигателей для более мощных гидротолкателей на 80 и 160 килограммов. Это даст возмолшость комплектовать электроеборудованием тормозные устройства крановых электродвигателей МТБ шестого и седьмого габаритов, выпуск которых с будущего года начнет Томский завод кранового электрооборудования.Большое будущее имеют электродвигатели с коническим ротором, которые найдут широкое применение для тельферов, в станкостроении я в других отраслях промышленности. Испытание макетов этих двигателей дало хорошие результаты.Конструкторским бюро разработаны и изготовлены опытные образцы и выдана техническая документация на двигатели, которые должны заменить устаревшие конструкции, выпускаемые в настоящее время заводами «Сибэлектромотор» и Томским электромеханическим. Это фазорегуляторы различных габаритов, несколько видов микродвигателей я двигателей для электросверл, вентиляторов СВМ и ВД, колонковых сведя.Все эти конструкция вьщодно отличаются от старых. Серия фазорегуляторов, например, имеет не только расширенный диапазон мощностей, но также более совершенную и технологическую конструкцию.Новая серия микродвигателей позволяет резко снизить затраты на их производство. В серии широко применяются литье под давлением вместо литья в землю и другие передовые технологичеекке процессы. ()жидае- мая экономия от внедрения новой серии электродвигателей составит более миллиона рублей в год. В двигателях новой конструкции для элек

тросверл, вентиляторов сейчас будут применены более нагревостойкие изоляции, чем в существующих двигателях.Если учесть, что перегревы электродвигателей во время их работы остаются почти без изменения, угольщики получат более надежные с точки зрения техники безопасности и более долговечные электросверла и вентиляторы.Для Томского завода кранового электрооборудования конструкторы разрабатывают крановые электродвигатели различных габаритов, пускорегулирующую аппаратуру. Производство части этих изделий уже освоено.Одновременно с конструированием новых машин и изделий нашим конструкторским бюро ведутся работы по механизации и автоматизации производственных процессов.Для завода «Сибэлектромотор», например, разработаны рабочие чертежи полуав-томатической линии для изгото'Вления крепежа, конвейера для сборки утюгов и микродвигателей, конвейера для обмотки статоров микродвигателей, полуавтоматической дробеметной установки для очистки литья, механической руки для съема детал.ей с эксцентриковых прессов, механизации подачи ковшей к заливочной площадке в литейном цехе, автоматической испытательной карусели для микродвигателей, автоматизированных роликовых ножниц и т. д. Спроектировано также большое количество нестандартного оборудо'вания для производства крановых электродвигателей и крановой аппаратуры.Для производства шарикоподшипников применяются высокооборотные электрошпиндели. Чем больше скорость, тем больше производительность шлифовки деталей шарикоподшипника, чище поверхяость обработ

ки и выше точность получаемых размеров. В настоящее время работники нашего бюро совместно с конструкторами Томского подшипникового завода заканчивают изготовление электрошпинделей на 30 тысяч оборотов в минуту. К концу года будут изготовлены шпиндели на 60 тысяч оборотов в минуту.Плодотворно работают над создани^ ем новых видов машин, механизацией и автоматизацией производственных процессов конструкторы В. Г. Смай- кин, В. Я. Панков, А. П. Кузнецова, технологи В. С. Белягин, Н. В. Безденежных, В. В. Умнов, работаики лаборатория А. А. Зубрицкая, Б. А. Семенкий, руководители секторов К. А . Филатов, В. Я. Поданев, начальники отделов И. И. Постаев и Ю. М. Амельянчик. С большим старанием и интересом трудятся над созданием новой техники рабочие инструментального цеха А. Л. Лебедев, Л. С. Масанов, В. П. Коваль и другие.Надо отметить, что не везде замена устаревших машин и изделий более прогрессивными машинами стоит в центре внимания коллективов. Медленно осваивают выпуск новых изделий на заводе «Сибэлектромотор». По плану внедрения новой техники завод должен был в этом году освоить выпуск микродвигателей новой серий. При этом в первом квартале их нужно было произвести не менее 20 процентов к общему выпуску, во втором квартале —  половину, а в третьем квартале микродвигатели старой конструкции должны быть полностью сняты с конвейеров и заменены новыми. Однако из-за недостаточного внимания технологов, конструкторов, руководителей завода к внедрению нового, на заводе до сего времени не выпущено ни одного микродвигателя новой серии. Также сорваны ' сроки освоения выпуска новых фазорегуля

торов четвертого и пятого габаритов. Работникам завода нужно крепче держать связь с нашим конструкторским бюро, быстрее воплощать в жизнь новые конструкции, отвечающие современным достижениям науки и техники.В постановлении июльского Пленума ЦК КПСС отмечается, что кон- , структорская и экспериментальная база машиностроения серьезно отста-' ет от потребностей народного хозяйства.Это можно сказать и о нашем конструкторском бюро. В настоящее время бюро располагается на территории завода «Сибэлектромотор». Занимаемое нами помещение очень тесное для текущей работы, не говоря уже о невозможности в таких условиях развития конструкторского бюро и лабораторий. Очень небольшое место занимает экспериментальный цех. Не решен вопрос не только о его всемерном расширении и оснащении соответствующим оборудованием, но и о его дальнейшем существовании. Завод «Сибэлектромотор» планирует на части производственной площади цеха поставить обо'рудование своего инструментального цеха. Не лучше положение и электромашинной лаборатории.Бурное развитие электротехнической промышленности в нашем экономическом районе выдвигает перед нашим конструкторским бюро все более сложные задачи. Назрела необходимость выделить помещение или построить новое здание для конструкторского бюро с большими лабораториями и экспериментальным цехом. Совнархоз должен позаботиться об этом.
Л . Ш Т У Д Е Н , 

и . 0. н а ч а л ь н и ка  специального  
ко н с т р у кто р с ко го  бюро эл е к
тром аш иностроения Т ом ского  

совнархоза .
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М е ж д у н а р о д н а я  жизнь
Начало решающего периода 

в судьбе человечества**
Статья американской газеты

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 
(ТАСС). «Ближайшая неделя зна
менует начало решающего периода 
в судьбе человечества», —  гово
рится в редакционной статье газе
ты «Нью-Йорк пост», опубликован
ной 17 сентября: «Тот факт, что 
Вашингтон вместо того, чтобы ис
пользовать остающееся время на 
то, чтобы вызвать интерес и дове
рие других стран к его целям и 

стратегиям, делает сенсацию из 
несущественных вопросов, плохо 
характеризует как уменье амери
канцев показать с хорошей стороны 
свою политику, так и  их государ
ственную мудрость, — пишет газе
та. — Целый корабль коммунистов 
под командованием премьер-мини
стра Советского Союза Хрущева, 
приближающийся к Истривер, уже 
сам по себе является достаточной 
сенсацией; прибытие Фиделя Каст
ро, Тито из Югославии и Насера 
из Египта может предвещать боль
шие драмы. И тем не менее особая 
способность правительства делать 
во многих областях своего руковод
ства слишком мало и слишком 
поздно вновь дает больше материа
ла для критики, чем полезной пи

щи для размьиплений.
Если мелочность Соединенных 

Штатов, выразившаяся в ограниче
нии передвижения Хрущева и Ка
стро островом Манхегтен, привле
кает больше внимания, чем наша 
героическая поддержка Организа
ции Объединенных Наций, как 
необходимого инструмента созда
ния лучшего мира, то в эихм мы 
должны винить главньш образам 
себя.

Хорошо, если наше правитель
ство до сих пор проявляло такую 
неуклюжесть только потому, что 
Вашингтон не хочет преждевремен
но ^рскрывать свои карты». Газета 
высказывает предположение, что 
«у  Соединенных Штате® и Запада 
есть лучшее предложение для Ор
ганизации Объединенных Наций, 
чем г-н Хрущев и его комиссары 
хотели бы заставить поверить 
мир».

Но при этом, упомянув «пожар 
в Конго», газета выражает мнение, 
что СШ А было бы нетрудно до
биться помощи стран, не входящих 
в блоки, для того, чтобы потушить 
пожар. Многие из вновь образовав
шихся африканских государств.

Американская печать о прибытии 
Н . 0. Хрущева в Нью-Йорк

ННЮ-ИОРК, 19 сентября. 
(ТАСС). Прибытие главы Совет
ского правительства Н. С. Хруще
ва в СШ А находится в центре вни
мания вечерних нью-йоркских га
зет. На первых страницах под

крупными заголовками через всю 
полосу газеты публикуют сообще
ния о встрече Н. С. Хрущева в 
Нью-Йорке, помещают фотографии 
главы Советского правительства.

Положение в Лаосе
ПАРИЖ, 18 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Сфанс Пресс из Вьентьяна, 
премьер-министр Лаоса Суванна 
Фума встретился сегодня с личным 
представителем генерального се-, 
кретаря ООН в Лаосе Целльвеге- 
ром и в официальном порядке ин
формировал его об обстреле прош
лой ночью Вьентьяна с территории 
Таиланда.

В коммюнике, опубликованном 
позже канцелярией премьер-мини
стра Суванна Фума, указывается, 
что'Примерно в 3"часа по местномз^ 
времени Вьентьян подвергся мино
метному и пулеметному обстрелу с 

I противоположной стороны реки, в 
результате чего «городским строе- 

' нцям был причинен некоторый 
ущерб».

В коммюнике отмечается также, 
что за последнюю неделю таиланд
ский берег неоднократно использо
вался в качестве базы для актов са
ботажа и агрессии, совершавшихся 
во. Вьентьяне «неизвестными лица
ми».

«Королевское правительство, — 
говорится в коммюнике, —  заявля
ет серьезный протест против этих 
совершенно неспровоцированных

актов агрессии, которые в случае 
их повторения могут поставить под 
угрозу мир в этой части земного 
шара».

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 
(ТАСС). Реакционные силы Лаоса, 
поддерживаемые извне, предпри
нимают попытки с помощью ору
жия свергнуть законное правитель
ство Суванна Фумы и установить в 
стране реакционный режим, угод
ный американским империалистам 
и их партнерам по агрессивному 
блоку СЕАТО.

„• Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Вьентьяна, радио Саваннакета, яв
ляющееся рупором реакционной 
клики Фуми Носавана и Боум 
Сума, объявило сегодня утром, что 
войска Фуми Носавана предприня
ли наступление на Вьентьян. По 
сообщению корреспондента, два 
батальона саваннакетских войск 
продвигаются вверх по реке Ме
конг по направлению к Вьентьяну.

В сообщениях других информа
ционных агентств из Лаоса и Банг
кока говорится о том, что лидер мя
тежников Фуми Носаван призвал 
агрессивную группировку СЕАТО 
поддержать его действия.

несмотря яа их недоверие к пере
житкам западного колониализма, 
не очень склонны и к преимущест
вам, которые дает тесное сотруд
ничество с Москвой... Но если бы 
мы проявили смелость и имели бы 
отчетливое представление о прин
ципах. которые мы поддерживаем., 
то советский колониализм, как бы 
он ни был хитро замаскирован под 
поборника революционных устре.м- 
лений, не одержал бы победы.

'Если мы будем, кроме того, счи
тать, что Хрущев и ко.мпания едут 
сюда только для того, чтобы побить 
Соединенные Штаты и Запад, а за
тем увести за собой весь мир, то 

мы можем еще больше сбиться с 
пути. Отвергать каждое советское 
предложение, как пропаганду,.. — 
значит связывать себя собственны
ми избитыми утверждениями.

Как ни справедливо, что Гене
ральная Ассамблея неподходящее 
место для решающих переговоров, 
все же она может служить ареной, 
откуда разумные люди могут пе
рейти на менее возбужденную и 
более плодотворную почву.

Слухи о том. что г-н Хрущев 
ищет примирения с Вашингтоном, 
как сообщило вчера агентство А с
сошиэйтед Пресс, наверняка отра
жают его основную цель. В век, 
когда р>азвязываяие войны стало 
синонимом самоубийства, мы не 
имеем права сказать, что нельзя 
найти ни одного дюйма общей поч
вы. Взаимное отвращение ■ к са
моуничтожению может оказаться 
более твердым основанием для ми
ра, чем мы до сих пор пытались 
утверждать.

Короче говоря, мы можем ждать 
от ближайших дней как новых воз
можностей. так и гибели. Будем 
ждать, что уготовит нам судьба. 
Если мы будем упорно цепляться 
за наши собственные предположе
ния, то в когще концов мы можем 
по собственной вине оказаться в 
изоляции на острове разбитых на
дежд при условии, конечно, что 
этот остров останется обитаемым».

„ООН стала 
центром мира‘*
ПАРИЖ, 19 сентября. (ТАСС). 

Весть о прибытии главы Советско
го правительства Н. С. Хрущева и 
руководителей ряда социалистиче
ских стран на борту турбоэлектро
хода «Балтика» в Нью-Йорк для 
участия в XV сессии Генеральной 
Асса.мблеи ООН с большим интере
сом встречена во Франции. Агент
ство Франс Пресс сразу же переда
ло несколько телеграмм-«молний», 
посвященных этому событию.

«Самое сенсационное событие се
годняшнего дня» — так расценива
ют некоторые органы французской 
печати прибытие Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щева в Нью-Йорк. «Можно быть 
уверенным, что самым сенсацион
ным событием сегодняшнего дня,— 
заявляет буржуазная газета «Kovi- 
ба», — является высадка господи
на Хрущева в Манхеттене».

Подчеркивая успех инициативы 
Н. С. Хрущева, решившего при
нять личное участие в предстоящей 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, «Комба» отмечает, что эта 

инициатива «побудила визгшитель- 
ное число глав государств или 
правительств в свою очередь соб
рать свой дипломатический багаж и 
взять курс яа Нью-Йорк». С дру
гой стороны, указывает газета, 
«Запад оказался перед ней колеб
лющимся, плохо подготовленным, 
если не расколотым».

«Комба» признает, что руково
дители западных держав вынужде
ны считаться с этой инициативой 
Советского Союза. «Позиция пре
зидента Эйзенхауэра, который, 
несмотря на свой первоначальный 
официальный отказ, пересмотрел 
свое решение, чтобы в конечном 
счете выступить на сессии Гене
ральной Ассамблеи, является сама 
по себе характерной», заявляет 
«Комба».

Вечерняя газета «Фрцнс-суар» 
подчеркивает в своем первом вы
пуске, что с сегодняшнего дня 
«ООН стала центром мира». Газета 
назьшает XV сессию Генеральной 
Ассамблеи ООН «беспрецедентным 
с-овещаяием».

На чрезвычайной сессии 
Генеральной Ассамблеи

Белому дому „нечего сказать *̂
НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 

(ТАСС). Как сообщает агентство 
Юнайтед Пресс Интернейпшл из 
Вашингтона, Белый дом отказался

заявить что-либо по поводу заявле
ния, сделанного сегодня Н. С. Хру- 
щевьта по прибытии , в Нью-Йорк 
для участия в сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Из Конго сообщают
ПАРИЖ, 18 сентября. (ТАСС). 

Как явствует из сообщений ино- 
странны.х агентств, продажные эле
менты, которых колонизаторам 
удалось временно поставить у вла
сти в Республике Конго, совершают 
акты произвола и насилия. Так, 
полковник Жозеф Мобуту, подняв
ший мятеж в конголезской армии, 
запретил намеченное на сегодня 
заседание членов парламента и 
правительства. Как сообщает кор
респондент агентства Франс Пресс 
из Браззавиля, Мобуту заявил пар
ламентариям, что заседания не бу
дет, поскольку парламент «нейтра
лизован» и что в «здании парла
мента не может происходить ника
ких .заседаний без разрешения ар- 
миик

Определенные круги, заинтере
сованные в дезинформировании 
мирового общественного мнения 
относительно событий в Конго, рас
пространяют сообщения о смерти 
или бегстве премьер-министра за
конного правительства Республики 
Конго Патриса Лумумбы. Сегодня 
секретарь премьер-министра Леон 
Олонго в беседе с иностранными 
корреспондентами опроверг эти со
общения. Как передает корреспон
дент агентства -Рейтер из Лео* 
польдвиля, Олонго заявил, что Лу- 
мумба «не умер и не бежал. Это 
все выдумки и империалистическая 
пропаганда2>.

ПАРИЖ, 19 сентября. (ТАСС). 
Согласно противоречивым сообще
ниям иностранных информацион
ных агентств, поступающим из 
Леопольдвиля, Элизабетвиля и дру
гих мест Республики Конго, поло
жение в стране в результате проис
ков сил международного империа
лизма, орудующих под прикрытием 
войск ССН, характеризуется край
ней напряженностью и неустойчи
востью. Вопреки попыткам запад
ной пропаганды создать впечатле
ние, будто после военного перево
рота, произведенного империали
стическим агентом Мобуту, послед
ний «полностью контролирует по
ложение», в ряде пунктов Конго 
происходят вооруженные столкно 
вения между сторонниками закон
ного правительства Лумумбы, с од
ной стороны, и войсками и жандар
мерией марионеточных правителей 
Мобуту, Чомбе и Калонжи, ■ 
другой.

В официальном заявлении пред
ставительства ООН в Элизабетвиле 
указывается, что в провинции не 
прекращаются стычки. Одновре-

ЗАЯВЛЕНИЕ ДЕЛЕГАЦИИ КОНГО 
В НЬЮ-ЙОРКЕ

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. 
(ТАСС). Находящийся в Нью-Йор
ке глава делегации Республики 
Конго Томас Канза сделал вчера 
для печати заявление о составе 
официальной делегации Республи

ки Конго на XV сессию Генераль
ной Ассамблеи ООН. В заявлении 
указывается, что делегацию возгла
вит премьер-миш1стр Патрис Лу- 
мумба, который ожидается в Нью- 
Йорке на этой неделе.

менно сообщается, что в крупном 
центре провинции Катанга Аль- 
бертвиле происход>!т волнения. В 
Луэна, куда для подавления народ
ных выступлений против режима 
Чомбе были стянуты большие си
лы полиции, продолжались «опера
ции по прочесыванию». Население 
покинуло город и его окрестности.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс, в Браззавиле (бывшее Фран
цузское Конго) состоялись перего
воры между делегациями «прави
тельств» Илео и Чомбе в целях 
«изучения средств установления 
нормальных отношений между Ка
тангой и остальной частью бывшего 
Бельгийского Конго». Как явствует 
из сообщения, под ^срылышком ко
лонизаторов в Браззавиле проис
ходит сговор двух марионеток. 
Агентство указывает, что Илео на
мерен направить в Браззавиль 
другую делегацию для аналогич
ных переговоров с Калонжи.

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Лео
польдвиля, в резиденции премьер- 
министра Патриса Лумумбы сего
дня днем состоялось совещание 
центрального правительства рес
публики.

ПАРИЖ, 19 сентября. (ТАСС). 
Сообщения иностранных агентств, 
поступающие из Леопольдвиля, 
свидетельствуют об усилении поли
тического хаоса в Конго, являюще
гося следствием грубого вмеша
тельства командования войск ООН 
во внутренние дела страны.

Премьер-министр устраненного 
колонизаторами законного прави
тельства Патрис Лумумба, как вид
но из сообщений, пытается всту
пить в контакт с Касавубу, чтобы 
совместно найти пути к ликвидации 
хаоса и возобновлению деятельно
сти национального правительства. 
Однако он крайне стеснен в своих 
действиях, поскольку фактически 
является пленником войск ООН.

В то же время Касавубу откло
няет все эти попытки Лумумбы.

По сообщению агентства Франс 
Пресс, члены обеих палат парла
мента, деятельность которого была 
насильственно прекращена, наме
рены собраться на заседание в зда
нии парламента.

Однако, как передало еще нака
нуне то же агентство, ставленник 
колонизаторов полковник ]Нобуту 
заявил, что он не позволит прове
сти это заседание и что никто без 
разрешения подчиненных ему сол
дат не сможет войти в здание пар
ламента.

Новая провокация 
американской военщинЬ 

в отношении КНР
ПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
патрульный самолет военно-мор
ской авиации СШ А сегодня нару
шил воздушное пространство Ки
тайской Народной Республики в 
районе острова Юнсин (в группе 
островов Сишацюньдао). в провин

ции Гуандун.
В связи с этим провокационным 

нарушением американской воен 
шиной воздушных границ КНР, го 
ворится в сообщении,, представи
тель МИД КНР уполномочен зая 
вить новое серьезное предупрежде
ние.

» -

Ш 1 1

СОЕДИНЕННЫЕ ШТАТЫ АМЕРИКИ. В Джэкоонвилле (штат 
Флорида) состоялась демонстрация против расовой сегрегации. Группа 
белых избила негров. Было ранено несколько человек. Однако привле
чены к суду были негоы.

На снимке; судья Сантора приговаривает раненого негра Райта к 
штрафу в 250 долларов или 60-дневному тюремному заключению за 
участие з демонстрации.

(Фотохроника ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 
(ТАСС). Вчера в 15 часов 25 мин. 
по местному времени (22 часа 25 
мин. по московскому) чрезвычай
ная сессия Генеральной Ассамблеи 
ООН возобновила свою работу.

Первым выступил представитель 
Бразилии. Он восхвалял деятель
ность генерального секретаря ООН 
Хаммаршельда в Конго и дайте пы
тался поставить под сомнение факт 
агрессии Бельгии против молодой 
африканской республики.

Представитель Ливии заявил, 
что, по мнению его делегации. Ге
неральная Ассамблея должна под
твердить принцип независимости и 
территориальной целостности Рес
публики Конго и выразить непре
клонную решимость поддерживать 
этот принцип. • Ливийский делегат 
заявил, что Ассамблея должна под
твердить полномочия генерального 
секретаря ООН в Конго, возложен
ные на него решениями Совета 
Безопасности, и призвать конголез
ских лидеров мирным путем урегу
лировать свои разногласия. Пред
ставитель Ливии признал срочную 
необходимость полного вывода 
бельгийских войск из Конго и за
явил, что командование войск ООН 
должно оказать помощь централь
ному правительству Конго при ра
зоружении банд.

После того, как представитель 
Аргентины взял под защиту дея
тельность генерального секретаря, 
не жалея красок на описание его 
«достоинств», явно пришедшихся 
по вкусу многим колонизаторам, 
выступил делегат Польши Леван- 
довокий. Деятельность генерально
го секретаря, заявил он, в ряде 
случаев отнюдь не способствовала 
выполнению правильных решений 
Совета Безопасности по Конго. 
Так, в нарушение резолюции Сове
та Безопасности о необходимости 
территориальной целостности Кон
го, генеральный секретарь отказал
ся оказать помощь центральному 
правительству в установлении его 
суверенитета над провинцией Ка
танга. Командование вооруженных 
сил ООН пошло даже на провока
ционные акты, враждебные цент
ральному правительству, захватив 
его аэродромы и радиостанции. Тем 
самым, подчеркнул представитель 
Польши, престиж ООН был по
дорван. Поэтому, задача состоит 
сейчас не в том, чтобы расширить 
полномочия генерального секрета
ря, а в том, чтобы добиться от него 
неукоснительного выполнения ре
золюции Совета Безопасности об 
оказании помощи законному прави
тельству Конго в обеспечении суве
ренитета и независимости страны и 
полного вывода агрессивных войск 
бельгийских колонизаторов, под
черкнул в заключение польский де
легат.

Югославский представитель Ви
дич заявил, что чрезвычайная сес
сия Генеральной Ассамблеи ООН 
должна подтвердить предыдущие 
решения по Конго, принятые Сове
том Безопасности. Как свидетель
ствуют сообщения из Леопольдви
ля, отметил он, командование 
войск ООН вопреки решениям Со
вета Безопасности не оказало дол
жной помощи законному правитель
ству Республики Конго.

С резкой отповедью колонизато
рам выступил представитель Сау
довской Аравии Ахмед Шукейри. 
Выразив сожаление по поводу от
сутствия на сессии делегации Кон
го, он подчеркнул, что это не пра
вильное начало и опасный преце
дент. Лумумба, сказал он, — на
циональный герой, чья жизнь, сво
бода и смелое руководство так нуж
ны конголезскому народу. Из горь
кого опыта мы знаем, какие интри
ги обычно плетутся против лидеров 
рождающихся государств.

Тем не менее, если Республика 
Конго и не представлена здесь, 
жизненно важные интересы страны 
находятся в надежных руках. Аф
ро-азиатские государства, заявил 
делегат Саудовской Аравии, не от
кажутся от защиты дела Конго и 
не предадут эту страну.

Перейдя к роли Организации 
Объединенных Наций в вопросе о 
Конго, Шукейри подчеркнул, что 
ООН не должна позволить, чтобы 
с целью поощрения • расчленения 
республики туда поставлялось 
оружие, боеприпасы и военный пер 
сонал. Однако ни ООН,^ ни ее 
командование, ни ее силы не долж
ны вести себя в Конго как государ 
ство внутри государства.

Представитель Саудовской Ара
вии выразил серьезную тревогу и 
возмущение в связи с движением 
за расчленение республики, кото
рое подстрекается, финансируется 
и оснащается извне.

Шукейри выдвинул ряд прин
ципов, -которые, по его мнению, 
должны быть отражены в любой 
резолюции, принятой на этой сес
сии Ассамблеи.

Представитель Болгарии Чоба- 
нов заявил, что движение сепарати
стов в Конго никогда не было сти
хийным. Оно было тщательно под
готовлено бывшими хозяевами 
Конго и их союзниками. Можно 
лишь сожалеть, что знамя ООН бы
ло использовано для прикрытия 
грязных маневров, направленных 
на ликвидацию независимости мо
лодой африканской республики.

Остановившись на истории собы
тий в Конго, делегат Румынии 
Брукан сказал, что западные дер
жавы с самого начала поставили 
своей целью подорвать правитель
ство, избранное на основе волеизъ
явления конголезского народа. Они 
добиваются этого потому, что за
конное правительство, возглавляе
мое премьер-министром Патрисом 
Лумумбой, решило проводить неза
висимую внешнюю политику. Поло
жение, существующее сегодня в 
Конго, — результат этих усилий 
империалистов. Причем этого не 
было бы, если бы на было поддерж
ки со стороны командования войск 
ООН. Нельзя позволить-превраще
ние ООН в орудие колонизаторов,

ООН должна быть на стороне наро
да, освободившегося от колониаль
ной зависимости и стремящегося 
самостоятельно распоряжаться бо
гатствами своей страны.

После краткого выступления 
Ха.ммаршельда, пытавшегося оп
равдать свое сотрудничество с се
паратистскими элементами в Кон
го, был объявлен перерыв.

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября.
(ТАСС). Вечером 18 сентября на 
чрезвычайной сессии Генераль
ной Ассамблеи продолжалось 
обсуждение вопроса о поло
жении в Конго. Выступивший 
первым делегат Иордании оправ
дывал вмешательство коман
дования войск ООН во внутренние 
дела Конго. Представитель Паки
стана призывал ООН приложить 
усилия для «урегулирования раз
ногласий» между законным прави
тельством Конго и сепаратистами 
—ставленниками иностранных дер
жав.

Представитель Украинской ССР 
П. П. Удовиченко подчеркнул, что 
не случайно США настояли на по
спешном созыве чрезвычайной сес
сии Генеральной Ассамблеи. Орга
низаторы заговора против Респуб
лики Конго — империалистические 
государства во главе с Соединен
ными Штатами стремятся поме
шать широкому обсуждению вопро
са о положении в Конго на откры
вающейся через сутки очередной 
XV сессии Генеральной Ассамблеи, 
как этого потребовал Советский 
Союз. Украинский делегат заявил, 
что тяжелое положение в Конго 
вызвано заговором империалисти
ческих держав против этой моло
дой республики. Алмазы и кобальт, 
медь и вольфрам, марганец и ура
новая руда, продолжал он, —  вот 
что привлекает иностранные моно
полия в Конго. Генеральная Ас
самблея, сказал П. П. Удовиченко, 
должна принять срочные меры для 
прекращения продолжающейся аг
рессии Бельгии и вмешательства 
западных держав во внутренние де
ла Конго.

В дискуссии приняли также уча
стие делегаты Непала, Туниса, 
Венгрии, Ганы, Чехословакии, Объ
единенной Арабской Республики и 
Норвегии.

Представители стран Азии и Аф
рики критиковали происки колони
заторов в Республике Конго, одна
ко у них не хватило решимости до 
конца осудить политику, проводи
мую в Африке Соединенными Шта
тами. и действия генерального сек
ретаря ООН в отношении централь
ного правительства Конго. Эти де
легации внесли на рассмотрение 
Ассамблеи совместный проект ре
золюции 16 афро-азиатских стран, 
в котором среди других пунктов 
выражается полная поддержка пре
дыдущих резолюций Совета Без
опасности по Конго, как важное ус
ловие обеспечения единства, терри
ториальной целостности и полити
ческой независимости страны. Од
нако в резолюции есть и ошибоч
ные положения, в частности, за ге
неральным секретарем ООН сохра
няется право по своему усмотре
нию распоряжаться военной «по
мощью» ООН в Конго.

Лишь представители социалисти
ческих стран последовательно за
щищали интересы конголезского 
народа и решительно требовали не
медленного прекращения интервен
ции стран :— членов НАТО против 
Конголезской Республики, осуще
ствляемой при содействии гене
рального секретаря и командова
ния ООН.

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 
(ТАСС). На сегодняшнем утреннем 
заседании чрезвычайной сессии Ге  ̂
неральной Ассамблеи, созванной 
под нажимом Соединенных Шта
тов, продолжалась дискуссия по 
вопросу о положении в Республике 
Конго. Делегатам представлен сов
местный проект резолюции 16 
стран Азии и Африки.

Представитель Англии Дин вы
ступил в защиту деятельности ге
нерального секретаря Хаммаршель
да в Конго, подвергшейся справед-. 
ливой критике, уверяя в том, что 
он разделяет тревогу африканских 
государств в отношении положе
ния в Конго. Английский предста
витель утверждал, что проект резо
люции 16 стран «менее действе- 
нен», чем резолюция Туниса и Цей
лона, которую западным державам 
не удалось протащить в Совете 
'Безопасности.

В таком же духе высказались 
представители Испании, Франции и 
Филиппин.

Представитель Ирана оправды
вал деятельность командования 
войск ООН в Конго. Однако он под
держал афро-азиатский проект ре
золюции.

Заместитель министра иностран
ных дел СССР В. А. Зорин сказал, 
что Генеральная Ассамблея не мо
жет пройти мимо серьезного факта 
в развитии международных собы
тий, каковым является интервен
ция в Конго, и не может не дать 
этому соответствующей оценки, 
поскольку вылазки колонизаторов 
имели место в прошлом и, несом
ненно, будут иметь в будущем. К 
деятельности Организации Объеди
ненных Наций в связи с положе
нием в Конго, продолжал советский 
представитель, сейчас присматри
вается весь мир. Особенное значе
ние эта деятельность имеет для 
конголезского народа и для всех 
африканских народов, которые вни
мательно следят за тем, что проис
ходит в этой многострадальной 
стране. И если бы мы не сказали 
своего открытого слова по поводу 
того, как осуществлялись решения 
Совета Безопасности, сказал пред
ставитель СССР, не предостерегли 
бы от ошибочных действий, кото
рые уже привели к осложнению и 
могут привести к еще большим ос
ложнениям в дальнейшем, то мы 
не выполнили бы роли Генеральной 
Ассамблеи.

Отметив недостатки проекта ре

золюции 17 стран Азии и Африки 
(к нему на заседании присоедини
лась-Эфиопия), главным из кото
рых' является отсутствие политиче
ских моментов, представитель 
СССР внес от имени советской де
легации новый проект резолюции, 
который осуждает военную агрес
сию Бельгии против Конго и при
зывает все государства воздержи
ваться от любых действий, способ
ных нанести ущерб территориаль
ной целостности и политической не
зависимости республики.

Было ошибочным, заявил деле
гат Гвинеи Каба Сори, созывать 
чрезвЪиайную сессию Ассамблеи 
накануне открытия очередной, XV 
сессии- Генеральной Ассамблеи. 
Сложившаяся в Республике Конго 
обстановка является результатом 
заговора империалистов, направ
ленного на то, чтобы расчленить и 
установить господство в стране. 
Умышленно создана ложная про
блема.
С Каба Сори указал на противоре
чия между положениями резолю
ций, принятых Советом Безопасно
сти, и выполнением этих резолю
ций ответственными, представителя
ми ООН. Войска, предоставленные 
африканскими государствами в са
мом начале кризиса, используются 
вопреки желанию и интересам этих 
государств, сказал он. Резолюция 
афро-азиатских стран, сказал он в 
заключение, открывает дверь для 
дебатов.

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. 
(ТАСС). Вчера чрезвычайная сес
сия Генеральной Ассамблеи про
должала обсуждать вопрос о поло
жении в Конго. На днев-ном заседа
нии в дискуссии пршняли участие 
представители 11 стран —  Австра
лии, Албании, Новой Зеландии, 
Мекешш, Судана, Южно-Африкан
ского Союза, Ирака, Либерии, 
Бельгии, Бирмы и Голландии.

Представитель Албании Малиле, 
в частности, отметил, что завтра 
открывается регулярная сессия 
Генеральной Ассамблеи, которая 
войдет в историю как одна кз важ
нейших сессий ООН. На этой сес
сии Генеральная Ассамблея, не
сомненно, внимательно изучит во
прос о Конго, поставленный на по
вестку дня по инициативе Совет
ского правительства. За созывом 
нынешней чрезвычайной сессии, 
сказал албанский представитель, 
кроется новый империалистиче
ский заговор против Геспублики 
Конго. Представитель Албании 
поддержал советский проект резо
люции по обсуждаемому вопросу.

Большинство выступивших вы
сказалось в поддернщу проекта ре
золюции 17 стран Азии и Африки.

НЬЮ-ИОГК, 20 сентября. 
(ТАСС). На вечернем заседании 
чрезвычайной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН 19 сентября пер
вым выступил представ'нтель Бело
русской с е г  Ф. Н. Грязнов. Он от
метил, что по вине Соединенных 
Штатов и их союзников по НАТО 
Совет Безопасности на своем пос
леднем заседании 16 сентября не 
смог принять конкретных решений 
по вопросу о Конго. Стремясь во 
что бы то ИИ стало « е  допустить 
широкого обсуждения положения в 
Конго на XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, на которой будут 
присутствовать главы государств 
ряда стран. Соединенные Штаты 
выдвинули демагогическое предло
жение о созыве чрезвычайной сес
сии.

Между тем, продолжал белорус
ский делегат, командование войск 
ООН при прямам поощрении со 
стороны Соединенных Штатов и их 
партнеров стало соучастником за
говора против законного правитель
ства Конго. Под предлогом невме
шательства во внутренние дела и в 
нарушение решений Совета Безопа
сности оно фактически препят
ствует обеспечению территориаль
ной целостности и политической не
зависимости Конго. Командование 
войск ООН лишило законное пра
вительство доступа к радиостанци
ям и аэродромам. Оно разоружало 
верные центральному правительст
ву войска, но ничего не делает с 
теми частями конголезской армии, 
которые не подч1И'няются прави
тельству и препятствуют созыву 
парламента. Подчеркнув, что Гене
ральная Ассамблея должна осудить 
агрессию Бельгии, потребовать вы
вода всех бельгийских войск и до
биваться выполнения решений Со
вета Безопасности, Ф. н . Грязнов 
заявил, что делегация Белорусской 
С е г  полностью поддерживает про
ект резолюции, внесенный делега
цией Советского Союза.

Сегодня в половине первого ночи 
по нью-йоркскому времени (в 
7 ч. 30 м. по московскому времени) 
чрезвычай)1ая сессия Генеральной 
Аоса1мблеи закрылась. Большин
ством голосов Ассамблея приняла 
резолюцию, предложенную делега
циями 17 стран Азии и Африки. Де
легации СССГ и стран народной 
демократии воздержались от уча
стия в голосовании. Единогласно 
был принят голосовавшийся отдель
но 6-й параграф оперативной части 
резолюции, в котором содержится 
призыв ко всем государствам воз
держиваться от прямой или косвен
ной военной помощи Геспублике 
Конго в период, когда такая по
мощь оказывается через Организа
цию Объединенных Наций.

Учитывая просьбу африканских 
государств, советская делегация не 
настаивала на голосованки своего 
проекта резолюции и поправок, ко
торые она предложила к проекту 
резолюции афро-азиатских стран 
с целью его улучшения. , В 
этой связи представитель Советско
го Союза В. А. Зорин указал, что 
резолюция дает лишь направление, 
которым следует идти Организации 
Объедяивнных Наций, но что раз
решение всех проблем Конго будет 
зависеть от конголезского народа. 
Ассамблея, сказал он, сможет еще 
раз обсудить воирос о Конго на 
своей открьшающейся сегодня XV 
, сессии, '■ —  ■■
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З а м к н у т ы й  к р у г
Мудреное ли дело отремонти

ровать печь? Если не сможешь 
сам сделать, обратись в домоуп
равление, которое пришлет спе- 
циалиста-печника. Так думала и 
Тюмеяцева, проживающая в 
г. Томске, по переулку Вавцет- 
ти № 6. Поэтому и обратилась 
во второе домоуправление. По
смотрели там заявление, обеща
ли помочь. Но неожиданно на 
пути стали соседи по квартире 
— старший следователь област
ной прокуратуры Любимов и его 
жена. Чтобы отремонтировать 
печь в квартире Тюменцевой, 
требовалось их побеспокоить.

— Печь ремонтировать не 
разрешаю, — заявил Любимов 
работникам домоуправления.

Любимовы перед носом работ
ников домоуправления стали за
крывать двери квартиры.

Потеряв надежду на помощь 
со стороны домоуправления, Тю- 
менцева обратилась в област
ную прокуратуру. «Здесь'-то мне 
наверняка помогут», — рассуж
дала она. Но вместо помощи Тю- 
менцева получила отписку за 
подписью старшего помощника 
прокурора по кадрам тов. Леон
тьева, в которой сообщалось, 
что «Любимов поставил вопрос 
о ре.монте печи в горисполкоме».'

Печь Тюменцевой оставалась 
холодной, а страсти вокруг нее 
нака-чялись. Все заявления Тю
менцевой в горисполком, гор- 
жилуправление отсылались эти
ми организациями в домоуправ
ление, где и оседали.

Не выдержав бумажного на

пора. домоуправляющий тов. За
дорожный обратился с офици
альным письмом в администра
тивную комиссию горисполкома. 
Председатель комиссии тов. 
Яворский попросил начальника 
2-го отделения милиции тов. 
Петроченко составить на Люби
мова административный прото
кол. 17 августа за подписью тов. 
Петроченко в горисполком от
правлена бумага, в которой на
писано: «В  связи с тем, что ра
ботник областной прокуратуры 
Любимов находится в длитель
ной командировке, составить на 
него административный прото
кол не представляется возмож
ным».

Прочитав бумагу, тов. Явор
ский... дал указание начальнику 
горжилуправления тов. Соколо
ву обязать домоуправление сде
лать ремонт печи. Круг замк
нулся. И снова работники домо
управления с предписаниями в 
руках стоят у закрытой двери 
Любимова.

За лето в деле о печи накопи- 
лрсь 18 документов за подпися
ми многих руководящих работ
ников. Но Тюменцевой с семьей 
от эте^'о не жарко, а холодно. 
Придет она домой с ночного де
журства, но не только погреть
ся, обед приготовить нельзя. И 
в горжилуправлении не знают, 
что же теперь делать. Кто же 
может повлиять на «всесильно
го» Любимова с его супругой?

В. ЛИТВИНОВА.

Об испорченном настроении
Представьте себе такую сцея- 

. ку. Закройщица комбината бы
тового обслуживания артели 
«Рекорд» Агалитова зашла в 
магазин, чтобы купить сдобы к 
чаю. И вместо румяных калачей 
и булочек ей подают кривобо
кие, бесформенные лепешки. 
Да еще уверяют, что это перво
сортная продукция.

— Дайте жалобную книгу,— 
скажет возмущенная покупа
тельница. — Наказывать надо 
бракоделов, привлекать к стро
гой ответственности...

Приэнае.мся читателям, что 
такой сценки в жизни не было. 
Но зато разыгрываются подоб
ные сценки в комбинате, в кото
ром работает этот товарищ, с 
той только разницей, что потер
певшей стороной являются за
казчики, а работники комбината 
пытаются всучить им заведомый 
брак под видом первосортной 
продукции.

Кто из нас не радуется обнов
ке! И когда Екатерина Леонгь- 
евна Ромашова купила своей 
дочери шерстяной материал на 
юбку, они обе были в прюкрас- 
ном настроении. Выбрали фа
сон, съездили в комбинат артели 
«Рекорд», подробно объяснили 
закройщице, какой должна быть 
юбка. Даже образец привезли.

Но на первой же примерке 
выяснилось, что получается яв
но не то, что нужно. Одеяние 
было бесформенным, складки 
торчали в разные стороны. На
строение у заказчиц было ис
порчено. Екатерина Леонтьевна 
попросила закройщицу испра

вить недостатки, и та охотно 
согласилась.

Готовый заказ вручался за
тем по принципу «кот в мешке».

— Уплатите сначала за рабо
ту, потом получите вещь, —  за
явили Ромашовой.

— Но позвольте, я должна 
посмотреть, как заказ выпол
нен, — возражала Ромашова.

—  Смотреть дома будете. А  
заказ выполнен первым сорто,м.

Пришлось подчиниться. А  
когда дома дочь облачилась в 
новую юбку, все родные £1хнули.

—  Это куда же у тебя склад
ки смотрят? —  воскликнул 
один.

— А  почему пояс зигзагами, 
это что, фасон такой?

У обладательницы обновки 
слезы выступили на глазах.

Бракоделы, — прошепта
ла она, —  наказывать их надо...

Может, это единичный слу
чай, и говорить о нем не стоиг? 
Нет, к сожалению, случай дале
ко не единичный. Например, за
казчице В. К. Смокотиной 
этом комбинате шили платье в 
течение нескольких месяцев. 
Сшили так, что пришлось его 
взять домой, распороть и делать 
заново, С. П. Лугозскому 
здесь испортили костюм. Можно 
еще привести такие же приме
ры.

А  что же бракоделы, какую 
ответственность несут они за то, 
что вместо добротной работы 
сбывают заказчикам брак, пор
тят хорошие вещи и настроение
людям? ____ „

И. ФЕДОРОВА.

Случай в Илимской тайге

”охо^*^оз"лТвь?в"ороченной бу-
там буро-черный камень. Взял осколок н принеJ  в Позже отпр1в2Ггео^огам. что мол. такое. В штабегеопогическог о"^похода нашему корреспонденту сообщили: Волошин открыл мес?орожде™е"железо-магнет^^^ Анализ показал, что в нем содер-’"следопь.т&° отправились в геологический поход наразведку. От них уже поступило 300 заявок.

Кинотеатр имени М. Горького
21 сентября — новый художест

венный фильм «Король Шуманы». 
Сеансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 
7-10, 9, 10-50.

Зал кинохроники
21 сентября —  новый докумен

тальный фильм «Герои нашего вре
мени». Сеансы: 10, 11-05, 12-10,
5-45, 6-50.

Художественный фильм «Прек
расная Инкери». Сеансы: 1-15, 
2-45, 4-15, 7-55, 9-25, 10-55.

Кинотеатр имени И. Черных.
21 сентября. Большой зал — 

«Король Шуманы». Сеансы: 9-45, 
11-30, 1-15, 3, 4-45. 6-39 , 8-15, 10. 
Малый зал — «.Ловийса». Сеансы: 
10, 11-40, 1-20, 3, 4-40, 6-20, 8-10. 10.

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр городского сада

21 сентября — новый художе
ственный фильм на ширюком эк
ране «Им было девятнадцать». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 4-30, 8-30.

Широкоэкранный художествен
ный фильм «Человек с тысячью 
лиц». Сеансы: 2-30, 6-30, 10-30.

Касса работает с 9-30 утра.
Дом культуры ГРЭС-2

22 сентября — «Смелый, как
тигр». Сеансы: 5, 7. 9.____________

Артели «Профинтерн» требуют
ся рабочие в тарный цех.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24, отдел кадров.

Трамвайному тресту требуются 
кондуктора (через два месяца обес
печиваются общежитием), рабочие 
пути (обеспечиваются спецодеж
дой).

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33. отдел кадров.

7ЕЛЕВИЛЕНМ
Среда, 21 сентября.

12.30. Дневная передача. 19.30. 
«Решающие дни уборки». 19.40. 
«Дело всей партии, всего народа». 
(Показ фильмов на сельскохозяйст
венные темы). 20.00 «Избранные 
страницы творчества великого рус
ского композитора П. И. Чайков
ского. 21.00. «Последвйне изве
стия». 21.10. Художественный 
фильм «Пламенные годы».

Томскому хлебокомбинату тре
буются: кочегары, слесарь, сантех
ник и печник.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 3— 1

Томский государственный педа
гогический институт

объявляет набор на подготови
тельные курсы для желающих по
ступить в институт в 1961 г.

Начало занятий с 1 октября.
За справками обращаться по ад

ресу: г. Томск, улица 
60. учебная часть.

Киевская 
телефон 48-84.

Томскому отделению художест
венного фонда требуется бухгал
тер-калькулятор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 79.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа принимает заявления в 
группы подготовки бухгалтеров а 
счетоводов промышленного учета. 
Принимаются лица с образованием 
7 — 10 классов.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14, телефон 24-16.

Д о л л  ш з  в ш б р о 11р о ж с а .т в ъ х х  ж ш & ш е л е А
ГИОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В поселке Усово Кунцевского района 

построен опытный двухэтажный жилой дом из вибропрокатных желе
зобетонных панелей, изготовленных по методу Героя Социалнсгнче- 
ского Труда инженера Н. Я. Козлова. Дом специально спроектирован 
для сельских местностей, имеет облегченную конструкцию и рассчитан 
на заселение четырьмя семьями. В * • —
каждой нз четырех квартир имеют
ся трн светлые комнаты, терраса, 
кухня, ванная комната, коридор.
Для утепления наружных стен мо
жет быть использован любой мест
ный материал — камышит, саяйн, 
торф н другие.

На снимке: опытный двухэтаж
ный дом в поселке Усово.

(Фотохроника ТАСС).

В гостях у тружеников села
Концерт участаижов художест^ веяной самодеятельности Томской культурно-просветительной школы был назначен на 8 часов вечера, но уже задолго до этого времени клуб села Тахтамышево был переполнен.Открылся занавес, и конферансье объявил:—  Выступает солистка В. Мишина в сопровождении хора. Русская народная песня «Пряха».В тишине зала послышался мягкий тихий голос. Задумчивый, нежный, он уносил далеко, далеко—  в русскую старину. Зрители затаили дыхание. Наконец голос певицы стал слабеть и погас. Грянули аплодисменты. Студенты исполнили еще несколько хоровых песен: «Вей, ветерок», «Вековая мечта», «Кабардинка».Вот на сцену вышел высокий юноша. Владимир Воронов смущенно улыбался, но едва поставил на колени баян, как смущение его прощло. Он исполнил польки Тихонова, довольно трудные технически, в быстром темпе. Выступление Владимира Воронова очень понравилось слушателям. Один из способных учеников, Воронов просто влюблен в баян. Овладеть в совершенстве этим инструменто'М—  его мечта. Он играет на баяне всего один год, но в репертуаре его довольно сложные веши.

Многие учащиеся из агитбригады еще никогда не выступали на сцене. Но их первый концерт прошел успешно. Удачно был подобран репертуар —  песни, пляски, интермедии, частушки на местные темы. Зрители тепло встретили выступление солистки Г. Постниковой, исполнившей песни «Ходит вечер у ворот», «Над полями да над чистыми», баянистки Г. Сурсовой, конферансье В. Киреева.На следующий день бригада приехала в деревню Калтай. У конферансье Валерия Киреева на  ̂чинается самый ответственный этап в работе —  сбор материалов для частушек и интермедий.Еще учась в школе, Валерий начал выступать на сцене, а когда получил аттестат зрелости, стал работать заведующим клубом, а затем поступил в Томскую культурно-просветительную шко- лу.Придя на поле, Киреев увидел два стоящих комбайна.•— В чем дело? •—  Бункера полны, а машин нет. Вот и простаиваем, —  отвечают ему.Оказалось, однако, что машины есть. На них приехали горожане помогать колхозу выкопать картофель. Приехавшие, конечно, помогут отвезти зерно. Но управляю-
О Т В Е Ч А Е М  Н А  В О П Р О С Ы  Ч И Т А Т Е Л Е Й

Как вызвать скорую помощь?
Все, казалось бы, знают об этом 

— набрал по телефону номер 0-3 и 
вызывай врача. Однако не всем 
точно известно, в каких случаях 
нужно это делать. Иная сердоболь
ная мамаша вызывает скорую по
мощь даже тогда, когда у ее ребён
ка немного повысилась температу
ра. Если этот вызов не принимают, 
она поднимает скандал и жалуется 
во все инстанции. И напрасно.

Нужно помнить, что скорая по
мощь вызывается при несчастных 
случаях*— уличной катастрофе, 
тяжелых ранениях, отравлении и 
т. д. В этих случаях, конечво, необ
ходима срочная медицинская по
мощь. Надо вызывать скорую по
мощь при обмороках, сердечных 
приступах, легочных, желудочных 
и других кровотечениях, то есть 
при заболеваниях, угрожающих 
жизни.

Скорая помощь обязательно вы
зывается, если человек внезапно 
заболел на производстве, где не 
установлено дежурство врачей. в 
учреждении, на улице, в общест
венных местах, а также для пере
возки рожениц в родильные дома.

Чтобы не было недоразумений, 
надо помнить, что скорая медицин
ская помощь оказывается населе
нию Томска в любое время дня и 
ночи, но только в черте города. 
Если эта помощь требуется забо
левшему жителю пригорода, при

нимающий заявки обязан указать, 
куда обратиться (поликлинику, кон
сультацию и ®. д.).

Врачи скорой медицинской помо
щи не имеют права выдавать справ
ки, листки о нетрудоспособности, 
свидетельства о смерти. Эти доку
менты выдаются только по пись
менному требованию предприятий 
или учреждений.

Если вы вызываете скорую по
мощь, то давайте точные и подроб
ные ответы на все вопросы работ
ника, принимающего заявки.

Для того, чтобы врачи не трати
ли время на поиски квартиры, в ко
торой находится больной, вызы- 
ваюпхий обязан встрютить машину 
на улице — у ворот. у подъезда 
дома.

Родные или близкие могут со
провождать больного лишь с разре
шения врача (не более одного чело
века).

Резко возбужденным психически 
больным, если их поведение опасно 
для окружающих или их самих, по
мощь оказывает психодиспансер 
(улица Крылова № 5. телефон 
№ 52-70) с 9 часов утра до 5 ча
сов вечера. В остальное Время су
ток надо вызывать скорую помощь.

Соблюдение этих правил неслож
но, однако оно поможет л.учше ор
ганизовать скорую медицинскую 
помощь.

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 22 сентября выпускает на экраны кинотеатров кинофильм

99ПЕРВЫЕ ИОПЫТАНИЯ-
(1 серия)

По мотивам трилогии Якуба Коласа «На росстанях». 
Авторы сценария: А. Кулешов, М. Лужанин. 
Режиссер-постановщик В. Корш-Саблин.
В ослях: Э. Изотов, Ядвися — Н. Кустннская, Ольга 

Е. Корнилова, И. Шатило и др.
Производство киностудии «Веларусьфильм», 1960 г.

I  Томская областная контора по прокату кинофильмов
^  с 22 сентября выпускает широкоэкранный фильм

I „Бабетта идет на войну**

( (Широкоэкранный и обычный вариант) ^

Артооы сценария; Рауль Леви, Жерар Ури.
J Режиссер Кристиан-Жак. 
f  Композитор Жильбер Беко.
5  Ргл-i исполняют; Брижжит Бардо, Жак Шаррье, Анн Мессе- 
Р мсс. Ив Венсен и др.' ^
2 Производство «Продюксьон Иена» (Рауль Леви). Франция, 
> 195.3 г.

Фабрика культтоваров принима
ет в распиловку круглый лес от ор
ганизаций и частных лиц в неогра
ниченном количестве.

Здесь же требуются кочегары, 
рабочие на пилораму

Обращаться: 
Татарский, 1 -а.

То.мск, переулок
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Томскому техническому участку 
требуются на суда: помощники ме
хаников, иашвнвсты, кочегары, 
матросы, рулевые в моторнсты-ру- 
левые; в партии — техникн-гидро- 
тёхникв, рабочие.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи,  ̂ 15  (начало' Коопе
ративного переулка), отдел кадров.

щий фермой Ю. Ефимкин не додумался до этого.Но не только недостатки видит юноша. Ф. Никель среди машинистов лафетных жаток Тахтамы- шевского совхоза занимает на уборке урожая первое место. Он практикант Асяновской школы механизации. Хорошо работает и его напарник опытный трактитрист И. Браун. Иногда в день они скашивали по 22— 24 гектара. Киреев заносит в записную книжку их фамилии и наконец возвращается к товарищам.Вместе с ними он сочиняет частушки и интермедии. А вечером —  вновь концерт. И здесь он проходит успешно.—  Приезжайте к нам еще, —  просили зрители участников концерта.—  Обязательно приедем, —  от- вeчaлiи учащиеся.
Е . САМСОНОВ.

Концерт агитбригады 
с плавучего клубав  клубе Центрального лесопункта Лайского леспромхоза прочитана интересная лекция «О возможностях полета человека в космос». Выступал член Общества по распростране^- нию политических и научных знаний С. Хмелевцев. Затем участниками агитбригады Томского пединститута, прибывшими сюда на. плавучем клубе, был дан концерт.Программа его была разнообразной. В нее входили хоровые, танцевальные номера, сольное исполнение песен, интермедии, рассказы. В зале не смолкали аплодисменты. Лесозаготовители награждали ими музыкантов тт. Степанова, Шамнэ, солистов тт. Дудко, Ланге, Орлову, Муравкину, Василевскую, Лукину и других.’Жй¥ёлй 'nefttpaapBoro лесопункта тепло провожали желанных гостей и пожелали им успехов в труде и учег

Н . ПОНОМАРЕВ.

В  новый
производственный

корпус
До последнего времени Толг- 

ский таробондарный завод рас
полагался в трех старых дере
вянных помещениях. Почти все 
работы выполнялись здесь вруч
ную, не было ни одного круптю- 
го станка. И вот на днях зсе це
хи предприятия: тарный, бондар
ный, столярный — переходят в 
новый просторный кирпичный 
корпус.

Вдоль стен завода установле
но современное оборудование: 
обрученасадочные станки, меха
низирующие надевание крепи— 
обручей на бочки, что в четыре 
раза производительнее ручного 
способа: доннообрезной станок 
для машинной вырезки днищ из 
досок. В десять раз повысилась 
производительность труда на но
вом агрегате.

Есть и стяжной станок, кото
рый займет место лома и прово
лочной «удавки» в самом труд
ном -и ответственном деле: удер
живании клепки, тесно прижа
той друг к другу, до окончатель
ного скрепления ее полосовым 
железом.

Благодаря внедрению новой 
техники в производство механи
зируются и другие трудоемкие 
процессы.

Для обслуживания предприя
тия выстроена большая котель
ная.

В последней декаде сентября 
модернизированный завод при
ступит к выпуску продукции.

Чтобы улучшить 
торговлю

Коллектив Колпашевторга 
за последнее время наметил 
ряд мероприятий для улучше
ния обслуживания населения. В 
магазине № 6 решено .организо
вать продажу хлеба и фасован
ных товаров методом самообслу
живания. Такую же форму торь 
говли намечено внедрить в мага
зине № 4. Будет специализиро
ван центральный магазин X s  1 .

Реконструируются некоторые 
предприятия общественного пи
тания. Устанавливается новое 
оборудование; холодильные ка
меры. обжаривающие электро
шкафы, кофеварки, электроско
вороды, электрокипятильники, 
линии са.мообслуживания с по
следующим расчетом.

Будет завершено строительст
во двух овощехранилищ, зало
жен фундамент будущего боль
шого универсального магазина, 
закончится реконструкция швей
ной мастерской № 6 с заменой 
устаревшего оборудрвания.А си н о н ски й  район.

Происшествие

СМЕЛЫЙ ПОСТУПОК ДРУЖ ИННИКА
Это случилось 10 сентября. В 

Корниловский совхоз Томского рай
она для оказания помоши в уборке 
урожая прибыла Группа рабочих 
подшипникового завода. Вечером, 
когда люди отдыхали, в дер. Ро
дионово появились двое пьяных 
парней. Это были братья Родионо
вы Анатолий и Николай. Пос
ледний только недавно освободился 
из заключения, где он отбывал на
казание за хулиганство.

Когда братья поравнялись с го
рожанами, Николай Родионов, зло 
выругавшись, неожиданно выхва
тил нож и бросился на них. В заме
шательстве рабочие отступили. В

это время к месту происшествия 
подоспел командир народной ДРУ* 
жины завода Виктор Шипилов.

Дружинник смело вступил в 
борьбу с хулиганом и после корот
кой схватки обезоружил его. Но 
брат Николая Родионова — Анато
лий набросился на рабочего Кипри- 
на и ударом ножа ранил его. Затем 
хулиган кинулся на Шипилова. Од
нако дружинник ловким ударом вы
бил из его рук нож и с помощью 
подоспевших рабочих связал Ро
дионова.

Братья Родионовы арестованы и 
скоро-предстанут перед судом

В МАГАЗИНЫ ТОМСКОГО ГОРПЛОДООВОЩТОРГА

поступили в продажу БАНАНЫ
Бананы весьма питательны и вкусны

Зрелые бананы имеют плотную 
душистую сладкую мякоть

6 плодах бананов содержится 
сахара до 20 прои.. и по количеству 
сахара бананы превосходят яблоки 
вишни, землянику, апельсины

Бананы содержат витамины С. л 
В,, Bj, РР. а также полезные мине
ральные вещества: фосфор калышй. 
калий, железо и дрБананы полезны взрослым и особенно детям

ПриоОретенные зеленые бананы могут быть доведены до полно
го вызревания в домашних условиях при температуре от +16  до 
-*-20° (в течение 5—7 дней)ПОКУПАЙТЕ БАНАНЫ В МАГАЗИНАХ ГОРПЛОДООВОЩТОРГА.

Потребительская кооперация повсеместно 
закупает дикорастущие ягоды и грибы в свежем 
и сушеном виде по ценам, складывающимся на 
рынках в местах заготовок.Приемка производится заготпунктами, магазинами сельпо райпотребсоюзов.

Облпотребсоюз

Г. г. Гоигоо

I

Конторе «^осбакалея» срочно 
требуются: бухгалтеры и кочегары 
для котлов с водяным отоплеявем, 
кладовшикв.

Обращаться: г. Томск. Иркут
ский проезд, I. в районе станции 
Томск-11, телефон 36-63.

Управлению снабжения и сбыта 
при Томском облисполкоме срочно 
требуются: кочегары, кладовщик, 
разнорабочие, упаковщики и ох
ранники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 151.
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18 сентября после продолжи
тельной болезни скончался профес
сор Томского государсгвеяйого 
университета Григорий Григорье
вич Григор.

Григорий Григорьевич родился 
в 1884 году. В 1903 году он кон

чает гимназию и поступает в Киев
ский университет, который оканчи
вает в 1910 году.

Свою научно-педагогическую 
деятельность он начинает в Киев
ском университете, а затем перехо
дит в Харьковский университет, где 
работает в течеяие 10 лет. С 1920 
года по 1936 год он состоял про
фессором Краснодарского педин
ститута, заведовал отделом по де
лам .музеев и охраны памятников 
старины, искусства и природы Се
веро-Кавказского края. С 1936 по 
1938 год Г. Г. Григор руководит 
кафедрой физической географии в 
Иркутском государствеяиом уни
верситете и в 1938 году переводит
ся в Томский государственный уни
верситет для организации геогра
фического факультета, он стано
вится здесь деканом и завед5’'ющим 
кафедрой физической географии.

Григорий Григорьевич до послед
них дней своей жизни принимал ак
тивное участие в научно-исследова
тельской работе. Ои посвятил боль
шое количество печатных работ 
физгеографическому изучению 
Кавказа, Кубани и Сибири. В ' по
следние годы он возглавлял рабо
ты по райониро'ванию Западной Си
бири и составил соответствующую 
каргу.

Талантливый педагог, прекра
сный лектор и воспитатель, Григо
рий Григорьевич сплотил около се
бя группу молодых ученых. Его 
ученики работают сейчас в’ науч
но-исследовательских учреждениях 
и вузах.

Г. Г. Григор был председателем 
Томского отделения Всесоюзного 
географического общества, членом 
Ботанического общества и Москов
ского общества испытателей приро
ды.

Активную деятельность профес
сор вел в Томском отделении обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний.
' Ушел от нас талантливый уче
ный, большой культуры педагог, 
прекрасный товарищ, чуткий воспи
татель молодежи, большой обще
ственник.

Его образ навсегда останется у 
нас в памяти.

Группа товарищей.

ИЗВЕЩЕНИЕ
2 1  сентября, с 12  часов дня, в 

Доме политического просвещения 
(г. Томск, пер. Кооперативный. 5) 
начинает работу двухдневный семи
нар пропагандистов начальных эко
номических кружков по основам 
экономики промышленности и тор
говля.

Приглашаются все руководители 
начальных экономических круж- -j 
ков.

Зам. редактора __ ____
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томское отделение Всесоюз
ного географического общества 
с прискорбием извещает о смер
ти бессменного председателя от
деления общества профессора 

Григория Григорьевича 
ГРИГОРА,

последовавшей 18 сентября.

Коллектив и профсоюзная 
организация Томского областно
го совета ДСО «Спартак», обл- 
промсовет, облпромтехснаб, 
профтехшкола выражают глубо
кое соболезнование председате
лю президиума областного сове
та ДСО «Спартак» Лугачевой 
Евдокии Андреевне по поводу 
преждевременной смерти ее му
жа

ЛУГАЧЕВА 
Ивана Андреевича.

Коллективы управления стро
ительного треста № 97 и 
УНР-739 выражают глубокое 
соболезнование' начальнику уп- 
равле-ния механизации Томского 
совнархоза Семенюку Сергею 
Николаевичу по поводу смерти 
его матери

СЕМЕНЮК 
Анны Николаевны, 

последовавшей 18 сентября 
1960 года.

Межобластным стационарным 
курсам «Росглавзерно» требуются 
преподаватели по электрооборудо
ванию и электротехнике (инженер 
или техник со стажем работы).

Начало работы • с 1 октября 
1960 года.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 76, к директору.
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